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Círculo Rojo

El PRD quedó fuera en el reparto de 
posiciones plurinominales en el 
Congreso del Estado. También el 

PANAL y el PES y del MAS ni hablar, muy 
lejos estuvo de alcanzar un premio. Así, 
de los 33 diputados que conforman la Cá-
mara, 12 serán de representación pluri-
nominal después que MORENA ganó 20 
distritos y el PANAL uno por mayoría de 
votos………. De acuerdo con las votacio-
nes recibidas, el PRI tendrá cinco dipu-
tados: ROGELIO DÍAZ BROWN, ROSA 
ISELA MARTÍNEZ, LUIS ARMANDO 
ALCALÁ ALCARAZ, NITZIA GRADAS 
AHUMADA y el del Verde, LUIS MARIO 
RIVERA. Los dirigentes estatales del PT 
y MC también serán diputados: JAIME 
MORENO BERRY y MARÍA DOLO-
RES DEL RÍO y FRANCISCO ZAVALA 
SEGURA, del MC estos dos últimos. El 
PAN, por su parte y pese a la desbandada 
de militantes que ha tenido tendrá tres 
diputados: ALEJANDRA LÓPEZ NO-
RIEGA, GILDARDO REAL RAMÍREZ 
y EDUARDO URBINA. Como es posible  
observar, los dirigentes estatales del MC, 
Verde, PT y PAN aprovecharon y serán di-
putados a partir de septiembre………. Un 
detalle curioso, si usted quiere llamarle 
así: El MC en Cajeme, con GUSTAVO 
ALMADA al frente, estuvo a un paso de 
superar al PRI, con EMETERIO OCHOA 
a la cabeza. La diferencia fue de sólo 530 
votos a favor del tricolor, mientras que la 
segunda fuerza fue para el independiente 
RODRIGO BOURS, quien no superó al 
ganador SERGIO PABLO MARISCAL, 
de MORENA. Pero al PAN le fue peor, 
porque ahora batalla para que le asignen 
una regiduría. Un partido que ha ganado 
la Presidencia Municipal en tres ocasio-
nes y ahora cayó hasta el fondo y ruega 
por tener un regidor y es precisamente el 
que fuera candidato a alcalde, RAFAEL 

DELGADILLO BARBOSA, el que pide 
porque esa regiduría sea para él………. En 
Nogales el alcalde DAVID CUAUHTÉ-
MOC GALINDO DELGADO sufrió un 
descalabro muy fuerte en su carrera po-
lítica, quedó en cuarto lugar al buscar 
reelegirse, el triunfo aplastante fue para 
el candidato de MORENA JESÚS PU-
JOL IRASTORZA. Se dice que el Temo 
Galindo habría tenido más oportunidad 
de ganar si hubiese sido candidato a se-
nador, sólo que se impusieron DAMIÁN 
ZEPEDA y Alejandra López Noriega e 
hicieron candidato al Senado a TOÑO 
ASTIAZARÁN GUTIÉRREZ, lo que, 
aparte, dejó fuera de la jugada a CÉLIDA 
LÓPEZ CÁRDENAS, la que muy molesta 
dejó el PAN y se fue a MORENA y ahora 
ya es alcaldesa electa de Hermosillo. A 
ella sí le fue bien, al PAN muy mal y peor 
le irá si no se deshace de sus dirigentes 
actuales y los cambia por líderes auténti-
cos, sin relación con RICARDO ANAYA 
CORTÉS, que estuvo a punto de llevar al 
partido a la desaparición con su inma-
durez y a su personalidad, caracterizada 
porque no sabe escuchar y no escucha 
porque según él, lo sabe todo. Así le fue 
a él y seguidores………. Inició el período 
anual de vacaciones para la burocracia 
y aquí hay que destacar que el INE y el 
IEE no vacacionan, continúan trabajan-
do y así seguirán hasta que concluya el 
reparto de posiciones plurinominales, 
diputados y regidores, y se desahoguen 
las quejas e impugnaciones registradas, 
las que no modificarán nada pero de-
ben ser atendidas. En Cajeme se habló 
de la “desaparición” de 37 mil boletas 
electorales, el punto se aclaró pero sur-
gió uno por ahí que no quiso entender y 
sigue diciendo que hubo fraude., y bien, 
cada uno tiene el derecho de manifestar 
lo que quiera………. En Puerto Peñasco 

KIKO MUNRO se reeligió, fue el único 
en Sonora, avalado por su desempeño. La 
ciudadanía sabe premiar a los que cum-
plen………. En Cajeme, ANDRÉS SALAS, 
PEDRO CONTRERAS, FRUCTUOSO 
MENDEZ y HÉCTOR RODRÍGUEZ se 
preparan para trabajar en la próxima ad-
ministración después de su participación 
en la campaña local. Los tres fueron dis-
tinguidos militantes del PAN, desertaron 
para irse a MORENA y por cierto que lo 
hicieron con muy bien tino y lo más fac-
tible es que en 2021 a dos de ellos los vea-
mos como candidatos a diputados………. 
En Huatabampo a MORENA le fue mejor 
de lo que esperaba e igual, para el 2021 
podríamos ver a PANCHO VÁZQUEZ 
como candidato a alcalde. Como los an-
teriores fue también destacado miembro 
de Acción Nacional, partido que dejó ir 
lo mejor de sí mismo y ahora batalla por 
sobrevivir………. De vuelta al trabajo le-
gislativo en el Congreso estatal OMAR 
GUILLÉN PARTIDA y BRENDA JAIME 
MONTOYA después que perdieron en las 
urnas. Emeterio Ochoa, por su parte, está 
a la espera de que su partido, el PRI, lo 
haga regidor por la vía plurinominal. De 
DENISSE NAVARRO LEYVA, no se ha 
sabido nada, se refugió en su hogar tras el 
resultado electoral. Les falló la estructura 
en la que tanto confiaron y de esto, mire 
usted, un detallito: Nos platicaba una 
activista del PRI que como lo ha hecho 
en elecciones anteriores, invitó a desayu-
nar a 30 personas a su domicilio el día de 
la elección, les entregó una “ayuda”, los 
electores la recibieron y en el momento 
preciso fueron a votar y lo que pasó es que 
votaron, sí, pero por MORENA, no por 
los candidatos del PRI como fue el trato 
y en estas circunstancias ni qué hacer. No 
le quedó más que “tragarse” el coraje, y ni 
modos, no podía hacer otra cosa.

-Los dirigentes de MC, PT, PAN y el Verde, al Congreso serán diputados
-INE y IEE no vacacionan, hasta que queden definidos pluris y regidores
-En Nogales, Cuauhtémoc Galindo sufrió fuerte descalabro en su carrera



Se crearán los Consejos Municipales Ciudadanos del Transporte, en los municipios donde exista transporte 
urbano, sustituyendo las funciones que actualmente realiza el Consejo Ciudadano del Transporte en Sonora; 
es importante comentar que, si dicha iniciativa es aprobada, los municipios tendrán 90 días para adecuar su 

marco normativo y estructura de Gobierno para el inicio de sus facultades
Carlos Morales Buelna

Titular de la Dirección General del Transporte (DGT)
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Buscan municipalizar
el transporte urbano
Presenta Estado iniciativa 
para transferir la operación 
del servicio atendiendo 
necesidades particulares de 

cada ciudad 

Hermosillo. Para beneficiar a la 
ciudadanía con una mejora en 
las condiciones del transporte 

urbano, además de conceder a los muni-
cipios mayor participación en las políti-
cas públicas de movilidad, el Gobierno 
del Estado, presentó al Congreso del Es-
tado una iniciativa que suple a la actual 
ley 149 y transfiere a los municipios la 
operatividad del sistema del transporte, 
indicó Carlos Morales Buelna.

El titular de la Dirección General del 
Transporte (DGT), detalló que con esta 
iniciativa se plantea adecuar el marco nor-
mativo a las circunstancias actuales de cada 
municipio, atendiendo necesidades de los 
ciudadanos, con lo que los Ayuntamientos 
adquirirían facultades para el diseño ope-
rativo de rutas, horarios de servicio, canti-
dad de unidades en cada ruta, entre otras.

“Este planteamiento definitivamente 
permitirá a los Ayuntamientos atender 
de manera integral y más expedita, las 
necesidades de los usuarios, y en con-
secuencia, consideramos, se atenderán 
las necesidades particulares de los ciu-
dadanos de cada municipio”, afirmó.

Explicó que la nueva normatividad 
tiene como objetivo dar atribuciones y 
facultades necesarias a los municipios 
para normar, coordinar, apro-

bar y diseñar 
el programa 
de opera-
ción del 
s e r v i c i o 
transpor-

te urbano 

y taxi colectivo así como vigilar, fiscalizar 
y sancionar cuando la prestación de este 
servicio este fuera de la ley.

Así mismo emitirán su opinión so-
bre la determinación y modificación 
de las tarifas de los servicios públicos 
de transporte urbano, masivo y alquiler 
colectivo que se presten dentro de su 
demarcación territorial.

Además vigilarán que los concesionarios 
cumplan con las condiciones de legalidad, 
comodidad y seguridad que correspondan 
a la categoría del servicio, de acuerdo con 
los términos de su concesión y podrán y en 
su caso fijar plazo razonable, para que se 
mejoren estas condiciones 

Podrán suspender la circulación de las 
unidades autorizadas cuando no reúnan 
las condiciones mínimas de comodidad, 
seguridad, higiene o vida útil que se re-
quieran para la prestación del servicio 
público de transporte.

Puntualizó que los servicios de transpor-
te suburbano, de carga, escolar, taxis de sitio, 
transporte especializado de personal, entre 
otros, que por su naturaleza y necesidad de 

operación no tiene una demarcación geográ-
fica en un sólo municipio, seguirán siendo 
regulados por el Gobierno del Estado.

Sin embargo, apuntó que, estos servi-
cios serán normados por una nueva ins-
titución gubernamental, que sustituirá a 
las tres instancias que actualmente ope-
ran, que son: La DGT, el Fondo Estatal 
para la Modernización del Transporte 
(FEMOT) y el Consejo Ciudadano del 
Transporte (CCT).

“Se crearán los Consejos Municipales 
Ciudadanos del Transporte, en los mu-
nicipios donde exista transporte urba-
no, sustituyendo las funciones que ac-
tualmente realiza el Consejo Ciudadano 
del Transporte en Sonora; es importan-
te comentar que, si dicha iniciativa es 

aprobada, los municipios tendrán 90 
días para adecuar su marco normativo y 
estructura de Gobierno para el inicio de 
sus facultades”, apuntó.

El estado ha hecho un gran esfuerzo en 
brindar y satisfacer la necesidad que exi-
ge la sociedad, resaltó Morales Buelna, y 
agregó, que es fundamental la participa-
ción más activa de los municipios.

“Tenemos clara la necesidad de bus-
car alternativas que garanticen, por un 
lado mejorar el servicio a los ciudada-
nos, y por el otro, mejorar las condi-
ciones de competitividad de los mu-
nicipios a través de una mejora en las 
condiciones de movilidad de los ciu-
dadanos con una nueva y mejor Ley de 
Transporte”, finalizó.

Este planteamiento definitivamente permitirá a los Ayuntamientos 
atender de manera integral y más expedita, las necesidades de 

los usuarios, y en consecuencia, consideramos, se atenderán las 
necesidades particulares de los ciudadanos de cada municipio
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Rafael Rentería
Última Palabra

Los ladrones o “hackers” no cesan de 
buscar la forma de poder robarles a 
las personas el dinero que tienen en 
cuentas bancarias.

En entrevista con la Sub Delegada en So-
nora de la Comisión Nacional para la Pro-
tección y Defensa de Usuarios de Servicios 
Financieros (Condusef), Blanca Alicia Rosas 
López, nos contó que el asunto de transfe-
rencias electrónicas no reconocidas, sigue 
siendo el principal reclamo de los clientes de 
la banca y el principal delito que se comete 
en contra de ellos.

¿Qué estadísticas tiene Sonora en lo 
que va del año en el asunto de transfe-
rencias electrónicas no reconocidas?

De enero a mayo de este año entre las ac-
ciones iniciadas de reclamaciones recibidas, 
tenemos la de transferencias electrónicas no 
reconocidas y a la fecha llevamos un regis-
tro de 135 asuntos. Son muchos para ser en 
estos pocos meses y los montos van desde 
los 5 mil pesos hasta 8 millones de pesos de 
transferencias electrónicas no reconocidas.

Hay reclamaciones que van desde una 
cantidad de pequeña hasta una transferen-
cia grande como no reconocidas. Esto signi-
fica que los Hackers están a la orden del día 
tratando de robarles a las personas por la vía 
electrónica o telefónica. Ahora ya no atacan 
solo a bancos sino también a los usuarios, 
por eso debemos tener mucho cuidado con 
nuestra banca electrónica.

Hay que recordar que la banca se desper-

sonalizó y con eso se hace responsable a los 
clientes del uso, cuidado y conservación de 
las claves, contraseñas y todo tipo de meca-
nismos para resguardar la información y los 
recursos de las personas físicas y morales de 
sus cuentas bancarias.

Tenemos que tener mucho cuidado con 
nuestra banca por internet, de la computa-
dora que usamos, tener las actualizaciones, 
de no hacer caso de correos electrónicos ni de 
mensajes por teléfono y cuando uno tenga una 
duda, hacer uno mismo la llamada al banco.

En el 2017 ¿cuántas denuncias de este 
tipo registró la Condusef en Sonora durante 
el primer semestre de ese año?

Fueron 120, lo cual hace ver que esa can-
tidad creció en el mismo periodo pero de un 
año a otro en un 20%.

¿Cuál es el modus operandi de los 
ladrones?

Cuando alguien está en una sesión por 
internet en algunas ocasiones tienen mu-
chas páginas abiertas e igual en la del ban-
co pueden surgir ventanas emergentes. Los 

ladrones o Hackers simulan ser del propio 
banco, entonces las personas se distraen, 
entran ahí y continúan con su sesión, luego 
les dicen que su cuenta está bloqueada, que 
hay que proporcionar de nuevo sus datos y 
ahí es donde los dan y luego viene el robo.  
Ese es el modo de cómo operan por la banca 
por internet.

Pero a la gran mayoría les hablan por telé-
fono, les piden información de su cuenta y lo 
que hacen es abrirles la banca móvil y a través 
de ahí, les sacan dinero o incluso piden crédi-
tos y hasta disponen de los mismos.

También les pueden llegar mensajes a sus 
teléfonos, por correo electrónico con la mis-
ma mención. Muchas veces les dicen que 
hay un premio o una transferencia de recur-
sos que no se han aplicado y así los timan. 
Por eso reiteramos, no hablen con extraños, 
esa es la regla. Solo cuiden su teléfono com-
putadora y no les hagan caso a mensajes de 
supuestos bancos.

¿Cuál es el porcentaje de efectividad 
de que cliente recupere el monto de lo 
que le robaron?

Las causas de transferencias electróni-
cas no reconocidas tiene muy baja proba-
bilidad de que se concilie ante Condusef, 
por lo general la mayoría de los asuntos de 
transferencia electrónica no reconocida no 
se resuelven favorablemente a diferencia de 
robos de identidad donde hay un 98% de 
efectividad a favor de la persona. Es algo que 
casi no se concilia. Ante eso les recomenda-
mos de acudir a los tribunales y la Condu-
sef emite un dictamen, que es una opinión 
técnica jurídica sobre la procedencia de la 
reclamación y en la mayoría de los casos es 
procedente la misma. Nosotros podemos 
opinar sobre la procedencia de la reclama-
ción y el juez valorara si es procedente o no 

esa opinión de la Condusef y en la mayoría 
de los casos si les sirve como referencia al o 
a los afectados.

¿Qué opina de la Policía cibernética 
en sonora?

Es algo muy bueno, si esa policía ciber-
nética actuará en beneficio de las personas 
que han puesto sus denuncias penales, pues 
esperemos que si colaboren con los denun-
ciantes y se dé con las personas que están co-
metiendo esos delitos, que por lo regular no 
radican en Sonora. Por lo regular los fraudes 
por internet se hacen de manera remota y 
las computadoras no están en el estado, son 
gentes de la CDMX o Guadalajara. 

Confiamos que la policía cibernética va a 
ayudar para dar con quienes son los titula-
res de las cuentas destino y serán de mucha 
ayuda para quienes son robados a través de 
esa modalidad.

Se incrementan robos a
sonorenses por internet

Asegura la Condusef que 
llevan registro de 135 

transferencias electrónicas 
este año con un monto de 
casi 8 millones de pesos

135
Transferencias electrónicas 

fraudulentas este 2018
Desde 5 mil hasta 8 millones 
de pesos han sido robados 

de cuentas bancarias
Aumentaron 20% las 

denuncias de usuarios 
afectados este año

Blanca Alicia Rosas López, Sub Delegada 
en Sonora de la Comisión Nacional para 
la Protección y Defensa de Usuarios de 
Servicios Financieros (Condusef).
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En este régimen se evita la 
tramitología de tener una 
empresa o negocio con apego 
a las normas establecidas por 

las autoridades

Rafael Rentería
Última Palabra

La informalidad es un problema que 
los gobiernos en México han inten-
tado reducir, pero muchas veces 

esa brecha no se puede acortar como se 
quisiera, ya que dentro de ese “régimen”, 
se evitan la tramitología de tener una 
empresa o negocio apegada a las normas 

existentes en esa materia.
Aquí en Sonora, el Delegado de la Secre-

taría del Trabajo, José Ramón Berechet Ruiz, 
manifestó que en el actual gobierno federal 
se ha hecho durante los 6 años que lleva de 
gestión Enrique Peña Nieto, un esfuerzo por 
hacer que las personas trabajen en empleos 
formales y para eso obviamente la empresa 
debe estar en el régimen de la formalidad.

¿Cómo se encuentra Sonora en el 
tema de la informalidad?

De acuerdo a datos que nos ha propor-
cionado el Instituto Nacional de Estadísti-
ca y Geografía (INEGI), en Sonora seis de 
cada 10 empleos están en la formalidad, 
lo que nos deja un 40% que laboran en 

condiciones informales. Tenemos conoci-
miento que a nivel nacional existen condi-
ciones similares a las de nuestra entidad y 
pese a la disminución del desempleo en el 
actual gobierno de la república, el asunto 
del trabajo informal no se logra detener 
del todo a nivel nacional.

Ello es una situación que como gobier-
nos debemos unir esfuerzos y hacer estra-
tegias que nos permitan a nivel general, 
estatal y municipal, el convencer a las em-
presas o negocios de laborar en el régimen 
de la formalidad por todos beneficios que 
ello conlleva.

¿Y cuáles son los beneficios de estar 
en la formalidad?

Ser formal ayuda para tener beneficios 
de seguridad social, crédito para vivienda, 
pensión para el retiro, acceso a servicios 
médicos, sociales, descuentos en pago de 
impuestos, apoyos económicos a peque-
ños empresarios, créditos para negocios y 
se pueden obtener programas de capacita-
ción en el trabajo.

También, quien labora bajo la forma-
lidad, durante un periodo de 10 años se 
otorgarán descuentos en las cuotas de 
seguridad social para todos aquellos ne-
gocios que se inscriben al IMSS y a sus tra-
bajadores, y en los dos primeros años de 
su ingreso, solo van a pagar la mitad de ese 
tipo de cuotas.

¿Es una de sus funciones alentar a la 
formalidad a empresas o negocios?

Así es, parte de nuestro trabajo es bus-
car que todos los centro de trabajo en el 
caso de Sonora estén en el régimen de la 
formalidad y por consiguiente sus em-
pleados también. En ese sentido, como 
delegación federal del trabajo en Sonora, 
hacemos inspecciones periódicas en toda 
la entidad y en ese trabajo es que hemos 
encontrado que en la actualidad un 60% 
de las empresas trabajan en el régimen de 
la formalidad lo cual concuerda con datos 
que el INEGI ha proporcionado también 
de sus estudios.

¿Hay una estadística de empresas o 
negocios en Sonora?

Son cientos o miles. Pero de acuerdo 
al Sistema de Información Empresarial 

Mexicano (SIEM), en el Estado de Sonora, 
se tenía un registro de 6 mil 590 empresas 
registradas en ese sistema. Eso es solo ante 
ese sistema, pero ante el SAT y la Secretaria 
de Hacienda esa cantidad es muy superior.

¿Entonces cuál es el reto?
Convencer a los trabajadores y a las em-

presas o negocios, dígase un taller mecánico, 
una tortillería, peluquería, abarrotes, carni-
cería, papelería, etc.,  de que estar en el régi-
men de la formalidad les permite acceder a 
mayores beneficios. Trabajar bajo ese esque-
ma está ellos y sus familiares más cercanos 
afiliados ante el IMSS por ejemplo.

Sabemos que muchos trabajadores e 
incluso negocios desconocen las ventajas 
de estar en la formalidad, pero por eso no 
bajamos la guardia para dar a conocer el 
mensaje de lo positivo que es dejar el lado 
de la informalidad y pasarse al otro.

¿Qué acciones llevó a cabo el Gobier-
no Federal para disminuir la informali-
dad en el país y en Sonora también?

Por ejemplo bajo el gobierno de En-
rique Peña Nieto se creó el programa 
“Crezcamos Juntos”, el cual ayudo para 
que miles de trabajadores tuvieran ac-
ceso a servicios médicos y sociales ante 
el IMSS, pensiones para el retiro, crédi-
tos para vivienda, negocios, descuentos 
en pago del ISR durante 10 años, apoyos 
para micros y pequeños empresarios 
y a tener facilidad para capacitaciones 
constantes.

Este tipo de esquemas esperamos siga 
o se mejore, ya que un reto que tendrá el 
nuevo gobierno de la república, será el 
hacer que quienes están en la formalidad 
sigan ahí y los que no, que se vayan a di-
cho bando.

EN SONORA

6
de cada 10 empleos operan 

en la formalidad

40%
de los comercios en Sonora 

son informales

Intentan reducir el 
comercio informal
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Nuevo integrante del CPC 
del SEA rinde protesta 

Van Sonora y Arizona por 
Corredor Comercial Seguro
Buscan eficientar los cruces 
fronterizos y el intercambio 
comercial seguro entre 

ambos países

Redacción
Última Palabra

Hermosillo. Sonora y Arizona 
intensifican trabajos para efi-
cientar la competitividad co-

mercial, con la modernización de los 
cruces fronterizos de Nogales, Agua 
Prieta, Sonoyta y San Luis Río Colo-
rado, para consolidar un Corredor 
Comercial Seguro, aseguró Natalia 
Rivera Grijalva, Jefa de la Oficina del 
Ejecutivo.

En reunión del Comité de Transpor-
te y Cruces Fronterizos de la Comisión 
Sonora-Arizona, destacó la importan-
cia del trabajo coordinado entre el De-
partamento de Transporte de Arizona 
(ADOT), la Secretaría de Infraestruc-
tura y Desarrollo Urbano (SIDUR) y la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), 

que logrará mayor eficiencia en los cru-
ces fronterizos y el intercambio comer-
cial entre ambos países.

Rivera Grijalva dijo que para los go-
bernadores Claudia Pavlovich Arellano, 
de Sonora, y Doug Ducey, de Arizona, 
es primordial recuperar la competitivi-
dad como Megarregión, con el apoyo de 
la iniciativa privada, misma que habrá 
de traer grandes beneficios, para todos 

los sectores. 
“Sin duda tenemos que trabajar en la 

modernización de nuestros puertos fron-
terizos, con una moderna carretera fede-
ral 15, un sistema de seguridad innovador, 
puertos fronterizos modernos, creo que 
lo que sigue es decirlo, llevar una estrate-
gia conjunta de promoción, donde Sono-
ra y Arizona hable de esto, que somos el 
corredor comercial más seguro”, expresó 

Rivera Grijalva.
Como parte de los trabajos, Ricardo 

Martínez Terrazas, titular de SIDUR; 
Víctor Félix Félix, Coordinador Estatal 
de Operaciones de la SSP; Jorge Vidal 
Ahumada, Secretario de Economía; 
Yamilett Martínez Briseño, Directora 
General de la Oficina de Enlace y Coo-
peración Internacional; Héctor Miguel 
Ruiz Arvizu, Subsecretario de Desarro-
llo Urbano en Sonora.

Gerardo Vázquez Falcón, Presiden-
te de Index Sonora; Elia E. Tello, Cón-
sul General de los Estados Unidos en 
Hermosillo; John Halikowski, Direc-
tor del Departamento de Transporte 
de Arizona; Tim Lane, Director de la 
División de Cumplimiento de la Ley 
de Transporte, (ADOT); Brent Cain, 
Director de la División del Sistema de 
Transporte y Operaciones.

Mark Sanders, Director de la Oficina 
de Enlace Internacional, (ADOT); Gail 
Lewis, Asesor de la Oficina de Enlace 
Internacional, (ADOT); y Eric Gudino, 
Asistente Ejecutivo del Departamento de 
Transporte de Arizona.

Redacción
Última Palabra

Hermosillo. Ante integrantes de 
la Comisión de Selección rindió 
protesta este día como nuevo 

miembro del Comité de Participación 
Ciudadana del Sistema Estatal Antico-
rrupción, el ciudadano Iván Eduardo 
Andrade Rembau, con efectos a partir 
del 30 de julio del presente hasta el 30 
de julio de 2023.

Andrade Rembau obtuvo 95.52 por 
ciento de calificación, de acuerdo a la 
matriz y metodología del sistema de ca-
lificación implementado por la Comi-
sión de Selección el pasado 12 de julio, 
y sustituirá a Alberto Haaz Díaz, actual 
presidente del Comité Coordinador del 
SEA, cargo que durante el periodo julio 

2018-julio 2019, recaerá en el ciudadano 
Aarón Grajeda Bustamante.

La evaluación estuvo a cargo de los 
integrantes de la comisión, Marco Anto-
nio Andrade Aguirre, Karina Gastélum 
Félix, Adolfo Jorge Harispuru Bórquez, 
Teresita Lanz Woolfolk, Luz Mercedes 
León Ruiz y Javier José Vales García.

Previo a la toma de protesta fue-
ron turnadas a los integrantes de la 
Comisión de Selección las actas de 
las sesiones realizadas los días 11 y 12 
de julio del presente, así como la co-
rrespondiente a la sesión en la que se 
aprobaron la matriz y la metodología 
para la calificación, las cuales serán 
publicadas en la página web del Con-
greso del Estado: www.congresoson.
gob.mx
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Afirma virtual secretario de seguridad Federal

No permitiremos el
‘crimen uniformado’
Alfonso Durazo indicó 
que buscarán mejorar las 
condiciones de trabajo de 
los elementos de la Policía 
Federal, pues a ras de tierra 
han sido un grupo maltratado

Redacción
Última Palabra

Ciudad de México. Alfonso Durazo, no-
minado como secretario de Seguridad 
Pública del próximo gobierno federal, 

aseguró que se realizará una consolidación de 
la Policía Federal y no se tolerará que sus ele-
mentos cometan actos delictivos.

“El crimen uniformado y aquellos in-
tegrantes de las policías que tengan inte-
rés auténtico en servir a la sociedad. No 
habrá crimen uniformado; eso se los po-
demos asegurar”, indicó Durazo.

Durazo indicó que trabajarán en mejo-
rar las condiciones de trabajo de los ele-
mentos de la Policía Federal, pues a ras de 
tierra han sido un grupo maltratado.

“Lo que vamos a hacer con la Policía 
Federal es consolidarla, un programa de 
consolidación. Es una buena institución. 
Imagino que dado el abandono adminis-
trativo en el que se ha encontrado, está 
con una moral difícil.

“No es posible que por razones admi-
nistrativas desalojen de un hotel, por fal-
ta de pago, a los policías federales; o que 
tengan dos o tres años en campers en una 
pista de aterrizaje, en un estado donde es 
muy demandante la colaboración de los 
elementos de la Policía Federal. Van a te-
ner unos aliados extraordinarios, la Poli-
cía, en este próximo gobierno”, prometió.

Alfonso Durazo comentó que se ten-
drá que realizar una depuración de ese 
cuerpo policiaco, aunque el polígrafo no 
será una opción por lo endeble de sus re-
sultados y no asegura que se queden los 
mejores elementos.

“Lo que ha sido una amenaza es la co-
rrupción, no es el polígrafo. O sea, un polí-
grafo mal aplicado, por razones de corrup-
ción, opera en desventaja de los próximos 
policías. Nosotros no tendremos absolu-
tamente ningún interés en deshacernos 
de ningún policía que esté al servicio de la 

sociedad y sobre todo que quiera estar al 
servicio auténtico de la sociedad.

“Vamos a ser unos aliados extraordi-
narios de los buenos policías, extraor-
dinarios. Porque una instrucción que 
tenemos del presidente, del candidato 
triunfador, es precisamente hacer un es-
fuerzo de fondo por mejorar las condicio-
nes socioeconómicas”, comentó.

Desaparecerá Comisión 
Nacional de Seguridad

El futuro secretario de Seguridad Pública 
destacó que la Comisión Nacional de Seguri-
dad desaparecerá y sus funciones serán absor-
bidas por la dependencia que él encabezará.

Alfonso Durazo, propuesto por An-
drés Manuel López Obrador, presiden-
te electo de México, para encabezar la 
Secretaría de Seguridad Pública federal, 
denunció fallas administrativas en la Po-
licía Federal, y se comprometió a apoyar 
a los elementos de la corporación para el 
correcto desarrollo de sus labores.

En el año 2013, iniciado el mandato 

del presidente Enrique Peña Nieto, con la 
publicación del decreto referente a la Ley 
Orgánica de la Administración Pública 
Federal, desapareció la Secretaría de Se-
guridad Pública, por lo que la Secretaría 
de Gobernación adquirió la responsabi-
lidad de fortunas y ejecutar las políticas, 
programas y acciones para garantizar el 
bienestar de los mexicanos.

Por tanto, la dependencia que encabe-
zará Durazo será una de nueva creación.

Entrevistado afuera de la casa de cam-
paña de AMLO, ubicada en la colonia 
Roma, el próximo funcionario de Estado 
declaró que “lo que vamos a hacer con la 
Policía Federal es consolidarla”.

De acuerdo con la visión de Durazo, la 
corporación “es una buena institución, 
pero imagino que dado el abandono ad-
ministrativo en el que se ha encontrado, 
se encuentra con una moral difícil, no es 
posible, por ejemplo, que por razones ad-
ministrativas, desalojen de un hotel por 
falta de pago a los policías federales”.

El episodio al que hace referencia el co-

laborador del tabasqueño tuvo lugar en no-
viembre de 2017, cuando en varios puntos de 
Michoacán se desalojó a policías federales de 
hoteles, debido a que la empresa contratada 
para el alquiler de sus habitaciones dejara de 
pagar el servicio desde seis meses atrás.

“Es muy demandante la colaboración 
de los elementos de la policía”, consideró 
Durazo, y prometió que “van a tener unos 
aliados extraordinarios la policía en este 
próximo gobierno”.

El acercamiento entre Durazo y López 
Obrador se originó en el año 2006.

Durazo fue secretario particular de 
Luis Donald Colosio, candidato presi-
dencial del PRI asesinado en 1994, cuan-
do el político estuvo al frente de la Secre-
taría de Desarrollo Social (SEDESOL), 
cuando fue dirigente del tricolor, y cuan-
do buscó encabezar el Ejecutivo.

Tras renunciar al PRI en el año 2000, 
Durazo se unió al presidente electo Vi-
cente Fox, quien lo designó como su se-
cretario particular.

En 2003, Fox decidió que Alfonso Du-
razo fungirá como su vocero y coordinador 
de Comunicación Social de la Presidencia, 
cargo al que el espero renunció en 2004.

El papel de Durazo en la próxima admi-
nistración resulta fundamental, ya que sus 
tareas formarán parte de las tareas de paci-
ficación planeadas por AMLO, para las que 
la próxima secretaria de Gobernación, Olga 
Sánchez Cordero, incluso analiza la despe-
nalización de las drogas y la Ley de Amnistía.

Actualmente la Policía Federal depende 
de Renato Sales Heredia, Comisionado Na-
cional de Seguridad, y de Manelich Castilla, 

Comisionado Gene-
ral de la Policía 
Federal.

Vamos a ser unos aliados extraordinarios de los buenos 
policías, extraordinarios. Porque una instrucción que 
tenemos del presidente, del candidato triunfador, es 

precisamente hacer un esfuerzo de fondo por mejorar  
las condiciones socioeconómicas

Alfonso Durazo
Nominado como secretario de Seguridad Pública
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No darán gobernadores más
notarías: Sánchez Cordero
La próxima Secretaria de 
Gobernación, Olga Sánchez 
Cordero se reunió con 
miembros del Colegio de 

Notarios 

Ciudad de México. Olga Sánchez 
Cordero, propuesta para ocupar 
la Secretaría de Gobernación en 

la próxima administración federal, se re-
unió con miembros del Colegio de Nota-
rios de la Ciudad de México, ante quienes 
confirmó la intención del próximo go-
bierno de modificar el rol social que los 
notarios juegan, a través de una iniciativa 
de Ley General en Materia de Notariado.

Quiero decirles, de una vez por to-
das, que a través de esa ley general se 
quiere evitar que los gobernadores, 
como lo hemos estado viviendo, al final 
de su gestión nombren notarios a sus 
amistades, a sus compadres o a sus ami-
gos, no más designaciones de los gober-
nadores a sus amigos y compadres”, dijo 
la ex ministra de la Corte.     

Según la iniciativa, la única forma 
para convertirse en notario será me-
diante exámenes de oposición riguro-
sos, transparentes y públicos, requisitos 
que no aplican para todos los estados 
del país pero que será obligatorio una 
vez que se apruebe la ley que consagra-
rá al notariado nacional, ya que como 
sucede en Hidalgo, el Estado de México 
y otros estados, las notarías son otorga-
das a personas allegadas al gobernador 
con evidentes conflictos de interés.

En este orden de ideas, debemos recordar 
el otorgamiento furtivo de notarías que reali-
zó el exgobernador de Hidalgo, José Francis-

co Olvera Ruiz, 
a la mitad de 

los miem-
bros de 

su gabinete (aun estando en funciones) y 
amigos, incluso a funcionarios de la secre-
taría de gobierno que fueron juez y parte en 
el proceso, tal y como lo planteó el Ex Ma-
gistrado del Poder Judicial de la Federación, 
Emmanuel Rosales Guerrero, en el juicio de 
amparo 1078/2016, que se encuentra en revi-
sión en el Primer Tribunal Colegiado de ese 
circuito y que aún no ha sido resuelto porque 
“han paseado el expediente” por todo el país 
en órganos auxiliares para que el asunto que-
de impune.  

De igual forma, Sánchez Cordero insistió 
en que el notario deberá ser un auxiliar en la 
administración de la justicia, un mediador de 
conflictos y baluarte de la seguridad jurídi-
ca. “Andrés Manuel (López Obrador) quiere 
separarse de la corriente neoliberal. Esta de-
cisión de que el notario es un agente econó-
mico proviene de un proyecto de nación neo-
liberal que estamos dejando atrás”.

La Ley General en Materia de Notariado 
incorporará disposiciones tecnológicas e in-
formáticas como las que contiene la Ley de 
Notariado de la Ciudad de México, ya que 
accederá en línea a los registros públicos, los 
catastros y las oficinas públicas de toda la re-
pública para bajar los costos del notariado.

Toda la regularización territorial de in-
muebles en el país que haga el próximo 
gobierno federal será a través del notariado 
nacional para otorgar certeza y seguridad 
jurídica al pueblo mediante sus escrituras”.

Durante su campaña, Andrés Manuel 

Algunas propuestas  
Estas son algunas de las propuestas de Cordero que seguramente 

estarán presentes en la agenda pública una vez que Andrés Manuel 
López Obrador asuma el cargo de Presidente de la República.

1.- Despenalización de la marihuana para uso lúdico y la amapola
La abogada, egresada de la UNAM, ha declarado públicamente 

que está a favor de despenalizar no solo la marihuana sino también 
la amapola, con el objetivo de combatir la violencia que ha dejado 

miles de muertos en el territorio nacional.
Cordero aseguró que la amapola es comprada por muchos 

farmacéuticos pues la necesitan para la morfina, por lo que pugnó por 
su legalización y aseveró que Obrador “no está cerrado a la idea”.

La probablemente próxima secretaria de Gobernación ha 
declarado que si “ya la despenalizó (la marihuana) Canadá, ya la 
despenalizaron en varios estados de Estados Unidos, ¿qué estamos 

nosotros pensando?, ¿seguimos matándonos cuando en otros países 
ya la despenalizaron? Vamos a tratar de avanzar”.

2.- Ley de voluntad anticipada en todo el país
Aunque el derecho a una muerte digna no apareció en la campaña 

de Andrés Manuel López Obrador, Sánchez Cordero afirmó que 
promoverá reformas en los códigos civiles para consagrar este derecho.
La semana pasada, durante una reunión en el Colegio de Notarios, 

la ex ministra aseguró que trabajarán por crear un formato 
homologado de voluntad anticipada en todos los estados para que 

las voluntades se reconozcan sin distinciones.
De entrar en vigor, los pacientes con enfermedades terminales 

podrán decidir, a nivel nacional, qué tipo de cuidados quieren y 
cuáles no en sus últimos días.

3.- Despenalizar el aborto a nivel nacional
Cordero declaró este jueves 12 de julio que buscará que el aborto sea 
legal en todo el país y que se pueda practicar hasta las 12 semanas de 

gestación pues “la mujer no debe estar privada de su libertad”.
Entrevistada en un programa de radio, la abogada reconoció que 
la propuesta es un tema que “polariza” por lo que buscará dialogar 

con los congresos estatales sobre la misma.
La Ciudad de México es una de las pocas entidades en donde el 
aborto es legal desde el 2007 para mujeres que tengan hasta 12 

semanas de gestación. En 18 de los 31 estados restantes se protege 
legalmente al feto y el derecho a la vida desde la concepción.

Andrés Manuel (López Obrador) quiere separarse de la corriente neoliberal. 
Esta decisión de que el notario es un agente económico proviene de un proyecto  

de nación neoliberal que estamos dejando atrás
Olga Sánchez Cordero

Nominada para Secretaria de Gobernación

López Obrador se reunió con notarios pú-
blicos del país, ante quienes presentó un 
decálogo para trabajar en conjunto y con-
vertir al sector en un promotor del cambio 
en México. El pasado viernes 5 de julio, la 

próxima Secretaria de Gobernación confir-
mó ante el gremio lo ofrecido por su jefe: 
los notarios deberán ser incompatibles 
“con toda relación de sumisión ante parti-
culares o ante el mismo estado”.
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Purga en el PAN; van contra Calderón
La Comisión de Orden y 
Disciplina del PAN analiza 
expulsar a los militantes que 
respaldaron a los candidatos 
postulados por otras fuerzas 
políticas, entre ellos, al ex 

presidente Felipe Calderón.

Ciudad de México. En entrevista el 
presidente nacional del PAN, Da-
mián Zepeda, detalló que a peti-

ción de los dirigentes estatales se envió 
la solicitud a los órganos encargados de 
aplicar sanciones a los militantes que vio-
laron los estatutos del partido.

En su momento, Manuel Gómez 
Morín, nieto del fundador del PAN; los 
exgobernadores Alberto Cárdenas, de Ja-
lisco; Fernando Canales, de Nuevo León, 
y Guadalupe Osuna, de Baja California, 
apoyaron la candidatura de Margarita Za-
vala. En la reunión con dirigentes locales, 
¿se planteó qué medidas tomarán con los 
panistas que traicionaron al partido, en-
tre ellos el ex presidente Felipe Calderón?

“Sí se mencionó, y pidieron a la diri-

gencia nacional firmeza con todos aque-
llos que hayan apoyado a otro partido, sin 
duda, lo llevarán a cabo”, dijo.

Unas horas antes del 1 de julio, los se-
nadores Ernesto Cordero y Jorge Luis La-
valle, así como la ex diputada federal Eu-
frosina Cruz, fueron expulsados del PAN.

Los tres políticos fueron los más críti-
cos sobre la candidatura presidencial de 
Ricardo Anaya; incluso, Cordero y Cruz 
colaboraron en la campaña de Zavala, 
quien renunció al PAN.

– Estas posibles sanciones, ¿se 
realizarán antes de que se renueve la 
dirigencia?

Eso lo ven los órganos del partido co-

rrespondientes. No va a ser la agenda de 
esta dirigencia nacional.

– ¿Hubo traiciones en el interior de 
Acción Nacional?

Sin duda, pero mí llamado al panismo 
es a la unidad, y yo voy a poner todo mi 
esfuerzo en abonar a la construcción de 
una nueva etapa del PAN.

-Se ha mencionado que usted 
podría reelegirse, ¿está interesado?

Es un orgullo ser dirigente nacional, 
es el mayor orgullo de mi vida profesio-
nal. Yo siempre estaré ahí con la dispo-
sición de apoyar a mi partido, hoy tengo 
una responsabilidad en el Senado. Para 
ser claro, en este momento yo no es-

toy pensando en participar de manera 
 personal.

¿Fracturaron al PAN  
con la alianza?

No lo creo, cuando Ricardo Anaya era 
dirigente tenía 90 por ciento de respaldo de 
la militancia. Entiendo que una cúpula plu-
rinominal, que venía del grupo que tenía el 
poder y que luego lo perdió, estuviera que-
jándose, pero 90 por ciento de la militancia 
respaldaba a Ricardo. Ayer tuve reunión 
con dirigentes estatales, y hay solidaridad 
porque saben que luchamos con todo.

Pero siete de sus doce 
gobernadores piden tu cabeza

Es un grupo de simpatizantes del ex 
presidente Felipe Calderón y de Margari-
ta Zavala que, por cierto, ya han mandado 
varias cartas como esa, no es una sorpre-
sa. Reunión con los 32 dirigentes estata-
les y los 32 firmaron un comunicado di-
ciendo el camino es la unidad. (Ernesto) 
Cordero tiene la desvergüenza de opinar 
del PAN cuando apoyaba al PRI y a (José 
Antonio) Meade. Acepto la crítica, pero 
doy credibilidad a quien tiene calidad 
moral para hacerlo.

René Juárez  Cisneros 
deja el partido en la peor 
crisis de su historia, con 
derrotas contundentes y 
consecutivas desde que 
Enrique Peña Nieto se 
volvió Presidente de México

Ciudad de México. René Juárez 
Cisneros anunció la tarde de 
este lunes su renuncia como di-

rigente del Partido Revolucionario Ins-
titucional (PRI). “¿Cuál es el futuro de 
nuestro partido?”, dijo en conferencia. 
Y deja el partido en la peor crisis de su 
historia, con derrotas contundentes y 
consecutivas desde que Enrique Peña 
Nieto se volvió Presidente de México.

“Quiero un PRI en el que decidan 

los militantes”, dijo. “En una actitud 
de congruencia y como decisión estric-
tamente personal, el día de hoy anun-
cio mi renuncia al CEN de mi partido”, 
anunció Juárez Cisneros.

Claudia Ruiz Massieu queda enfrente 
del PRI, y como secretario general del par-
tido Rubén Moreira. Ella, ligada al ex Presi-
dente Carlos Salinas de Gortari; el otro, uno 
de los ex gobernadores más cuestionados 
por presuntos nexos con el crimen organi-
zado o con desvíos de fondos.

“Llegué en una etapa difícil de la 
campaña, sin embargo acepté el reto 
consciente de su complejidad. Me 
entregué con pasión y recorrí todo el 
país, expresé mis ideas y mis senti-
mientos, y me mostré leal a mis con-
vicciones de partido. Soñé en la vic-
toria y pensé en ganar. Sigo pensando 
que el PRI es un partido que debe so-
ñar siempre en la victoria”.

Asume la dirigencia del  
PRI Claudia Ruiz Massieu
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Adiós al discrecional y siniestro 
Estado Mayor Presidencial
Se ha constituido en un 
cuerpo militar privilegiado 
que no rinde cuentas a nadie y 
ha sido utilizado en misiones 

cuestionables

CIUDAD DE MÉXICO (Proceso).-  El 
Estado Mayor Presidencial (EMP) 
estaba fuera de duda para el poder 

político militar. A esa guardia castrense a 
disposición del presidente de la República y 
de su familia desde hace 76 años la alcanzó 
la “austeridad republicana” pregonada por 
el próximo mandatario, Andrés Manuel 
López Obrador. Sus millonarios recursos, 
equipo e instalaciones entraron en los pla-
nes de ahorro del futuro gobernante, pero 
también pesó su desconfianza hacia un 
cuerpo que sabe todo del presidente y no 
rinde cuentas a nadie.

Pasada la euforia del triunfo electoral, 
el martes 3 López Obrador anunció lo 
que había adelantado en campaña: que el 
EMP dejará de formar parte de la Presi-
dencia de la República y se integrará a la 
Secretaría de la Defensa Nacional.

De tajo, los más de 2 mil elementos del 
Ejército y la Marina vieron llegar el fin de 
los privilegios que les ha traído ser par-
te de lo que se conocía como un Ejérci-
to dentro del Ejército, por ser un cuerpo 
militar que se mandaba solo y que tam-
bién ha estado al servicio de la represión, 
como en la matanza estudiantil del 2 de 
octubre de 1968 en Tlatelolco.

Su autonomía se ha complementado 
con millonarios recursos. Tan sólo para este 
año, la Secretaría de Hacienda le dio, con el 
aval del Congreso, 640 millones de pesos, 
una tercera parte del total del gasto de la 
Presidencia de la República. Fue el segun-
do rubro en importancia, seguido por el de 
difusión de las actividades presidenciales, 
que contó con mil millones de pesos.

De acuerdo con la Presidencia de la Repú-
blica, el estado de fuerza del EMP no es me-
nor: 2 mil 21 efectivos, en su mayoría del Ejér-
cito y de la Marina, una flota aérea de nueve 
aviones y ocho helicópteros. En ese equipo 
se cuenta la nave que compró el gobierno de 
Felipe Calderón al final de su gestión en 7 mil 
500 millones de pesos y que usufructuó el sa-
liente Enrique Peña Nieto. AMLO pretende 
vender ese aparato. “Ya se lo ofrecí a Donald 
Trump”, insistió durante su campaña.

La fuerza militar al servicio del titular del 
Ejecutivo cuenta además con un Cuerpo de 
Guardias Presidenciales, integrado por otros 
4 mil efectivos y el 24 Batallón de Infantería 

de Marina de Guardias Presidenciales.
Su mando está concentrado en la to-

davía residencia oficial de Los Pinos y tie-
ne oficinas en el edificio conocido como 
Molino del Rey, enfrente de Los Pinos y 
en avenida Constituyentes. También po-
see instalaciones en el hangar presiden-
cial en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México y dispone de infraes-
tructura deportiva, incluidos campos de 
tiro y equitación, que son utilizados por 
los presidentes, sus hijos y sus cercanos.

La mayoría de elementos del EMP son 
militares. De los 2 mil 21, el 80% pertenece 
a las tres Fuerzas Armadas (Ejército, Fuerza 
Aérea y Marina). Hay 52 policías federales y 
383 civiles. Entre los militares, ocho de cada 
10 pertenece el Ejército y el resto se lo divi-
den por igual la Fuerza Aérea (que pertene-
ce al Ejército) y la Marina.

El presidente tiene a su disposición en 
el EMP a 12 generales y almirantes, 187 je-
fes o capitanes, 550 oficiales y 836 soldados 
de tropa y marinería. El 16% son mujeres. 
Todo y todos a disposición del presidente.

Incertidumbre entre EMP
Las funciones de este cuerpo de se-

guridad están centradas en garantizar 
la integridad del Presidente o de quien 
resulte electo.

“Somos una parte fundamental para ga-
rantizar la seguridad del Presidente, sobre 
todo su integridad ante amenazas que se 
puedan presentar, de ahí que el Estado Ma-
yor Presidencial es eje central para la esta-
bilidad de la nación”, aseguraron elementos 
de este cuerpo quienes pidieron estar en el 
anonimato para evitar sanciones.

Sostienen que, al día de hoy, se genera in-
certidumbre hacia el interior del EMP ya que 
en reiteradas ocasiones, el candidato vence-

dor de la contienda electoral del 1 de julio, ha 
comentado que no utilizará a esta institución 
como su cuerpo de seguridad, “sobre todo por 
los que ya tenemos una carrera aquí y que he-
mos visto al Estado Mayor como una opción 
de vida y de superación, pero siempre nos 
mantendremos institucionales”, afirman los 
elementos consultados.

Además de cuidar al Jefe del Ejecutivo, el 
Estado Mayor Presidencial proporciona se-
guridad y logística a mandatarios de otros 
países que visitan México; así como coor-
dinar la seguridad y los encuentros en las 
reuniones internacionales, y operar la flota 
aérea en la que se transporta al Presidente y 
los secretarios de Estado.

Misiones
El Estado Mayor Presidencial también se 

encarga de garantizar la seguridad perma-
nente de los inmuebles donde el Presidente 

resida o labore; implementar actividades de 
inteligencia y de contrainteligencia necesa-
rias para el cumplimiento de sus funciones.

“Hay momentos en donde sí existen 
amenazas reales en donde se compro-
mete la seguridad del Presidente y es ahí 
donde nosotros hacemos labores de inte-
ligencia y de barrido de los lugares donde 
se pudieran registrar algún acto que alte-
re un evento”, dicen quienes tienen más 
de 10 años de carrera en el EMP.

Entre otras acciones que le competen a 
los elementos de este cuerpo militar son las 
de planear y organizar las tareas conexas de 
la participación del Presidencia y de su es-
posa en giras y eventos públicos proporcio-
nando los recursos humanos y materiales 
que requieran en apoyo a sus actividades.

En este sentido, también proporcio-
nan unidades de apoyo logístico para el 
cumplimento de las funciones y adminis-
trar los recursos presupuestarios asigna-
dos a través de la Presidencia de la Repú-
blica para el desempeño de sus funciones.

Estabilidad de la nación 
En voz de sus integrantes, apuntan que el 

EMP es parte fundamental de la estabilidad 
de la nación sobre todo, “se trabaja en favor 
de la gobernabilidad y la seguridad nacional”.

El general Roberto Miranda Moreno, Jefe 
del Estado Mayor Presidencial, sostuvo en la 
celebración del Día del Estado Mayor, en fe-
brero pasado, que este cuerpo militar “debe 
su lealtad a las instituciones de México. La 
lealtad, es, para los militares, un deber implí-
cito; es una obligación permanente”.

 “Quienes conformamos el Estado Ma-
yor Presidencial, sabemos que la misión 
que nos ha sido confiada es algo que tras-
ciende a las personas y que exige estar dis-
puesto a entregar la vida misma, si así fuera 
necesario, para mantener a salvo la vida del 
Presidente de México; epopeya heroica que 
da elección y ejemplo de valor; gesta que da 
vida a lo mejor de los hombres de México, 
hazaña que va forjando el alma de los mili-
tares mexicanos”, expresó.

A DISPOSICIÓN 
DEL PRESIDENTE  

► 12 generales y almirantes
► 187 jefes o capitanes
► 550 oficiales
► 836 soldados de tropa y 

marinería
► 16% son mujeres

2 
mil 21, el 80% pertenece 

a las tres Fuerzas Armadas 
(Ejército, Fuerza Aérea y 

Marina)

52 
policías federales 

383 
civiles.

8 de cada 10 
pertenece el Ejército 
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Me da gusto que Sergio Pablo Mariscal se
comprometa a buscar recursos y se convierta en un estadio 

municipal, porque los cajemenses hemos visto al estadio 
como nuestro y es justo que se conserve para

formar futuros beisbolistas
María del Rosario Oroz Ibarra

exdiputada

Javier Saucedo Gómez
Última Palabra

Para la familia Oroz Gaytán, la decla-
ración que hizo Sergio Mariscal en la 
primera entrevista para Medios Ob-

son la noche del 1 de Julio como virtual al-
calde de Cajeme, donde se comprometió a 
que el estadio Tomás Oroz sea aprovechado 
para formar escuelas de beisbol para niños 
y jóvenes y permanezca como un forjador 
de futuros deportistas, fue una excelente 
noticia, declaró María del Rosario Oroz.

Y es que en la primera entrevista que 
ofreció a un medio de comunicación como 
virtual ganador de la elección para alcalde 
de Cajeme, Sergio Pablo Mariscal afirmó en 
entrevista con directivos y columnistas de 
esta casa editorial, que durante su adminis-
tración el proyecto es buscar recursos para 
que el Tomás Oroz sirva como formador de 
futuros deportistas a través de las escuelas de 
beisbol y que no debe derrumbarse, lo cual 
fue bien recibido por la familia del que fuera 
Secretario de Finanzas durante el gobierno de 
Faustino Félix Serna de 1967-1973.

La ex diputada federal y dirigente del PRI 
en Cajeme, afirmó que ‘me da gusto que diga 
esas palabras y se convierta en un estadio 
municipal, porque los cajemenses hemos 
visto al estadio como nuestro y es justo que 
se conserve para formar futuros beisbolistas 
y el alcalde electo está en la misma sintonía 
que el actual alcalde Faustino Félix Chávez 

de preservar una de 
las cuatro obras 

que constru-
yeron en esa 
f a b u l o s a 

mancuerna que trabajó por Sonora: Fausti-
no Félix Serna y Tomás Oroz Gaytán’.

Agregó Chayito Oroz que al enterarse 
por la transmisión que realizó Medios Ob-
son la noche del 1 de Julio, de que el virtual 
alcalde buscaría recursos para mantener 
en buenas condiciones el estadio y que se 
preserve el legado de su padre, Don Tomás 
Oroz Gaytán que trabajó incansablemente 
para que se construyera uno de los cuatro 
estadios, que dio renombre a nivel nacional 
a Sonora, le pareció una buena declaración 
de Sergio Pablo Mariscal.

Asimismo,  la ex diputada federal dio 
a conocer que habló con el alcalde electo, 
Sergio Mariscal para felicitarlo por su triun-
fo y hablaron del tema del estadio y se com-
prometió el próximo presidente de Cajeme, 
que buscará recursos para darle una remo-
delación al estadio y que se convierta en un 
espacio para que las futuras generaciones 
puedan practicar deporte y que las instala-
ciones se conserven en buen estado.

En ese sentido, la ex dirigente del PRI Caje-
me mencionó que platicó en varias ocasiones 
con la gobernadora Claudia Pavlovich y con-
cordaron que el estadio debe conservarse para 
las futuras generaciones y espera que la man-
dataria y primera mujer en gobernar Sonora, 
apoye el proyecto del alcalde electo y que el 
Tomás Oroz sea un semillero de destacados 
deportistas a nivel nacional.

Los cuatro estadios 
de beisbol de Sonora

A Don Tomás Oroz Gaytán se le reconoce 
su trabajo en la administración pública por su 
manejo estricto de las finanzas estatales y su 
honestidad que quedó comprobada en varias 
ocasiones y la que recuerda Chayito Oroz con 
mucha emoción, fue cuando el Gobernador 
Faustino Félix Serna rindió su Quinto Infor-
me de Gobierno, meses después del trágico 
accidente en el que perdiera la vida su papá 
en 1973, donde el mandatario dio a conocer 
a los sonorenses que ‘más de 18 millones de 

pesos por concepto de intereses bancarios por 
el manejo de las cuentas corrientes del esta-
do, se convirtieron en obras para beneficio y 
este ingreso extraordinario se debió a la visión 
y honradez de un servidor público ejemplar’.

Y cuando en el escrito de su informe el ex 
gobernador Félix Serna menciona a quien le 
enseñó el gusto por las matemáticas, los ojos se 
le mojan a Chayito Oroz al leer en voz alta: ‘con-
sidero que el mejor homenaje que puedo ren-
dir a la memoria del ciudadano Tomás Oroz, 
que fuera tesorero de mi administración hasta 
el día de su muerte, es hacer públicas estas ci-
fras, a las que debo agregar no menos de 8 Mdp 
que dejó de recibir en lo personal y que le co-
rrespondían , de acuerdo con una disposición 
administrativa interna, que permitía al Tesore-
ro del Estado una comisión por el cobro de im-
puestos y tributos rezagados. Desde el instante 
en que conoció la existencia de este sistema, el 
señor Oroz lo rechazó con decoro y dignidad, 
pero también con la sencillez de quien vivía su 
honradez con plena naturalidad’.

Recordó María del Rosario Oroz que en 

aquella época, la Revista ¡Siempre entrevis-
tó tanto al gobernador Faustino Félix Serna 
como a su padre Tomás Oroz sobre la cons-
trucción de los cuatro colosos de beisbol que 
estaba estrenando Sonora: el de Hermosillo, 
Guaymas, Navojoa y el de Cajeme y los con-
sideraba vanguardistas en su estructura y un 
gran aporte a la cultura deportiva nacional.

Igualmente, la revista nacional deportiva 
Súper Hit en su edición No. 787 destaca en sus 
primeras páginas el trabajo de ‘Faustino Félix 
Serna y de Don Tomás Oroz, un ejemplo que 
proporciona Sonora a todo el país’ sobre la 
construcción de los estadios de Beisbol.

La misma revista, al fallecer Tomás Oroz 
publica una crónica que tituló ‘el beisbol de 
luto, falleció Tomás Oroz donde menciona 
los estadios de Hermosillo, Navojoa, Gua-
ymas y Obregón como los grandes monu-
mentos a ese gran impulsor del beisbol’, un 
hombre que estará en el Salón de la Fama, 
porque ya estaba desde hace tiempo en el 
corazón de los aficionados’.

Finalmente, la ex regidora de Cajeme esta-
bleció que para la familia de Tomás Oroz Gay-
tán los cajemenses merecen que se conserve el 
estadio y sirva para formar niños y jóvenes sa-
nos a través de estas escuelitas de beisbol, por-
que ‘poner en la balanza la salud mental y física 
de niños y jóvenes, alejados de vicios y violencia 
contra los ingresos que se pueden lograr por 
la venta del inmueble, sería un error, hay que 
apostarle a la formación de ciudadanos sanos 
y eso se puede lograr, además de otros espacios 
deportivos, a través de la preservación del Esta-
dio Tomás Oroz Gaytán’.

ROSARIO OROZ IBARRA

Los estadios de beisbol de Navojoa, 
Guaymas, Cajeme y Hermosillo se 

construyeron durante el gobierno de 
Faustino Félix Serna de 1967 a 1973

Debe preservarse el estadio
para las nuevas generaciones

El alcalde electo, Sergio 
Mariscal se comprometió a 
que sea aprovechado para 

formar escuelitas de beisbol 
y formar futuros deportistas
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Contra la corrupción y para la austeridad

Inicia AMLO el cambio
Ganará $108 mil al mes… 
40% del total que recibe EPN 
actualmente; DIF pasará a ser 
parte de la Secretaría de Salud 
y la SEP se mudará a Puebla

Ciudad de México. El candidato ga-
nador de la elección presidencial, 
Andrés Manuel López Obrador, 

garantizó que la nueva Fiscalía General 
contará con absoluta autonomía y no re-
cibirá consigna del Presidente de la Re-
pública, y adelantó que como titular del 
Ejecutivo federal ganará un sueldo bruto 
de 108 mil pesos mensuales.

Indicó que el ajuste de los sueldos para 
los altos funcionarios públicos se haría a 
partir de quienes ganen más de un millón 
de pesos anuales.

“O si se quiere ver, los que reciben tres, 
cuatro millones al año, hasta un millón 
(de pesos); de ahí para abajo no va haber 
ajuste porque se trata de trabajadores de 
nivel medio y en vez de bajar el sueldo se 
va a aumentar”, acotó.

López Obrador señaló que el ajuste va 
en congruencia con su promesa de cam-
paña en el sentido de que se va a bajar el 
sueldo de los de “arriba” para aumentar 
las percepciones de los de “abajo”.

Al dar a conocer los Lineamientos de 
su política de Austeridad Republicana en 
el gobierno y combate a la corrupción, 
constituido por 50 puntos, los cuales in-
cluyen diversas reformas, expuso que sus 
percepciones implican 40 por ciento me-
nos de los 270 mil pesos mensuales que 
actualmente recibe el Ejecutivo federal.

En materia de combate a la corrup-

ción, indicó que “aspiramos a estar en 
los primeros lugares de honestidad en el 
mundo”, e indicó que para todos los ser-
vidores públicos será obligatorio dar a co-
nocer sus bienes.

Analiza invitar a meade
Cuestionado respecto a si invitará a 

José Antonio Meade a la dirección del 

Banco de México (Banxico), López Obra-
dor no descartó invitar al ex candidato 
presidencial a su gobierno.

Sin embargo, dijo que hasta el mo-
mento no ha podido dialogar ni con José 
Antonio Meade, ni con Ricardo Anaya.

“Tengo el compromiso de hablar con él, 
el día de la elección hablamos por teléfono 
y quedamos en que íbamos a platicar, lo 
mismo a Ricardo Anaya, no he podido aho-
ra pero quiero hablar con ellos”, dijo.

A la pregunta de si los invitaría a par-
ticipar en su gobierno, señaló que quiere 
“platicar con ellos para respetuosamente 
saber cuáles son sus planes, qué han de-
cidido hacer, no me puedo meter en deci-
siones que les corresponde”.

No habrá primera dama
Beatriz Gutiérrez Müller, esposa 

del virtual presidente electo de Méxi-
co, Andrés Manuel López Obrador, no 
estará al frente del Sistema Nacional 
para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF), así lo confirmó Jorge Alcocer Va-
rela, propuesto como próximo titular de 
la Secretaria de Salud.

Alcocer Varela aseguró que dicha depen-
dencia ya no será dirigida por la Primera 
Dama de México, y que el DIF pasará a for-
mar parte de la Secretaria de Salud.

“La figura de la primera dama ya no va 
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1. Reforma al artículo 108 de la Constitución 
para que el Presidente de la República 
en turno pueda ser juzgado por delitos 
electorales y actos de corrupción.

2. Suspendidos todos los fueros para los 
funcionarios públicos.

3.- Reformar la Ley para considerar delitos 
graves: tráfico de influencias, la corrupción, 
la asociación entre funcionarios y 
particulares para cometer fraude a la 
Hacienda Pública. El robo de combustibles y 
el fraude electoral.

4.- La Fiscalía general contará en los hechos con 
absoluta autonomía, no recibirá consigna 
alguna de la Presidencia de la República.

5.- La Fiscalía electoral garantizará que las 
elecciones sean limpias y libres.

6.- La Fiscalía anticorrupción será garante para 
acabar este mal que tanto ha dañado a 
México.

7.- Todo funcionario deberá presentar su 
declaración de bienes patrimoniales y de 
sus familiares cercanos.

8.- El presidente de la República ganará menos 
de la mitad de lo que recibe EPN, sin ningún 
tipo de compensaciones.

9.- No habrá adquisiciones de vehículos nuevos 
para funcionarios.

10.- No se compraran sistemas de cómputo 
durante el primer año de gobierno.

11- No habrá más de 5 asesores por Secretaría 
del Gobierno Federal.

12.- Solo tendrán secretarios particulares los 
Secretarios del gabinete.

13.- No habrá bonos. El salario será integral.
14.- Los gastos de viáticos de limitaran a lo 

indispensable.
15.- Se suprimirá toda partida para gastos 

médicos privados privada.
16.- No habrá caja de ahorro especial.
17.- No se viajará al extranjero sin la 

autorización de secretarios y la partida 
correspondiente se limitará a lo 
indispensable.

18.- Serán cancelados los fideicomisos y 
cualquier otro mecanismo para ocultar 
fondos públicos.

19.- Con la excepción de los funcionarios 
directamente relacionados con la 
aplicación de políticas de seguridad publica 
ningún otro contará con guardaespaldas.

20.- Todos los programas y estructura 
implicados en Oficialía mayor, oficinas 
de prensa del Gobierno Federal, se 
centralizarán en una sola oficina Federal.

21.- Se reducirá en un 70 por ciento el personal 
de confianza.

22.- Se reducirán a la mitad todos los sueldos 
de los altos funcionarios públicos que ganen 
más de un millón de pesos anuales.

23.- Nadie podrá utilizar aviones o helicópteros 
privados. Se venderá la flotilla de aviones 
y helicópteros del gobierno federal. Se 
conservarán los vehículos aéreos para la 
protección civil y ambulancias aéreas.

24.- Serán canceladas las pensiones a los ex 
presidentes de la República.

25.- Quedará prohibida la utilización de 
vehículos oficiales y otros bienes públicos 
para asuntos particulares.

26.- Los funcionarios públicos tendrán prohibida 
la contratación de familiares.

27.- Los trabajadores de confianza laborarán 
de lunes a sábados y cuando menos 8 horas 
diarias.

28.- No se podrá asistir al trabajo en estado de 
ebriedad ni ingerir bebidas alcohólicas en 
las oficinas públicas.

29.- Se reducirá en 50 por ciento el gasto de 
publicidad del Gobierno.

30.- Se prohibirá a los Funcionarios de 
Hacienda, comunicaciones, de energía 
y  que convivan en fiestas, comidas, 
juegos deportivos o viajes con contratistas, 
concesionarios, grandes contribuyentes, 
proveedores o inversionistas vinculados a la 
función pública.

31.- Ningún funcionario público podrá ocupar 
en su domicilio a trabajadores al servicio del 
Estado, sino lo tiene permitido o autorización 
para ello.

32.- Ningún funcionario sin causa de 
emergencia podrá ordenar cerrar calles, 
detener el tráfico, no respetar los semáforos 
o respetar los lugares prohibidos.

33.- No se adquirirá ninguna mercancía de lo 
que se tenga en existencia suficiente en los 
almacenes públicos.

34.- No se remodelarán oficinas, ni se comprará 
mobiliario de lujo.

35.- No tendrán chofer más que Secretarios y 
subsecretarios.

36.- Los policías, militares o de corporaciones 
no estarán al servicio de funcionarios o 
particulares sin plena justificación.

37.- El Estado Mayor Presidencial se incorporará 
por completo a la Secretaría de la Defensa 
Nacional.

38.- La Residencia Oficial de los Pinos pasará a 
formar parte del Bosque de Chapultepec. 
Será un espacio para el arte y la cultura.

39.- Desaparecerán las partidas para vestuario 
o cualquier gasto de protocolo ceremonial 
para el Presidente, familia o colaboradores 
cercanos.

40.- Se cancelará toda labor de espionaje 
o intervención telefónica que afecte el 
derecho a la privacidad de las personas.

41.- Se cuidaran los bienes de las oficinas a 
disposición de los servidores públicos para 
proteger el patrimonio colectivo.

42.- Se evitarán gastos innecesarios de oficinas 
y se ahorrará electricidad, agua, telefonía 
fija y móvil, internet, gasolina y otros insumos 
pagados por el erario.

43.- Se tratará con amabilidad a los ciudadanos 
en las oficinas y en cualquier lugar.

44.- Las compras del gobierno se harán de 
manera consolidada y con transparencia.

45.- Los contratos de obras del gobierno se 
llevarán a cabo mediante licitación pública 
con la participación de ciudadanos y 
observadores de la ONU.

46.- No habrá partida para los Diputados o 
Senadores.

47.- Ningún funcionario público podrá recibir un 
regalo cuyo valor exceda los 5 mil pesos.

48.- No se autorizará la contratación de 
despachos, ni asesores y consultores para 
la elaboración de proyectos ley, planes 
de desarrollo, informes ni cualquier tipo de 
análisis.

49.- En las relaciones comerciales o financieras 
internacionales se dará preferencia a 
las Empresas originarias de países cuyos 
gobiernos gocen de honestidad.

50.- Se revisarán los contratos suscritos con 
empresas nacionales o extranjeras que 
hayan sido otorgados bajo la corrupción y 
se llevarán al Congreso.

50 PROPUESTAS  

Seguro popular 
será reestructurado

Asimismo, Alcocer Varela destacó el compromiso de 
la nueva administración de garantizar el derecho a la sa-
lud y de medicamento de todos los mexicanos, sin que 
ello sea objeto de corrupción.

“La salud es un asunto de todos”, expresó, al re-
saltar que éste será también un tema transversal a 
todas las secretarías.

Resaltó que el Seguro Popular será objeto de una 
reestructuración y mencionó que la reducción de 
plazas en el sector salud se dará en aquellos puestos 
que estén duplicados.

A pregunta expresa, aclaró que médicos y enfermeras 
tendrán un incremento a sus percepciones salariales y 
que los directores deberán ubicarse dentro de la auste-
ridad republicana y quien no esté de acuerdo, “que tome 
su decisión”.

a estar. El instituto, el DIF que maneja la primera dama, va a 
pasar a formar parte completamente de la Secretaría de Salud. 
La doctora (Gutiérrez) va a estar ocupada en otras tareas”, dijo 
el futuro funcionario.

Andrés Manuel López Obrador confirmó que ya no exis-
tirá la figura de Primera Dama y que su esposa no desem-
peñará ningún cargo oficial dentro del gobierno, ni tendrá 
un puesto honorífico.

SEP pasará de 5 a 3 
subsecretarías 
y se mudará a puebla

Moctezuma Barragán detalló 
que actualmente son cuatro las 
subsecretarías con que cuenta 
en la SEP, más la Unidad de Edu-
cación de la Ciudad de México, 
“que es del tamaño de una sub-
secretaría, entonces podríamos 
decir que son cinco”

Dijo que a partir del próxi-
mo 1 de diciembre “despacha-
rá” en el estado de Puebla los 
asuntos relacionados con esta 
dependencia.

Dejó claro que la descentrali-
zación educativa será de forma gra-
dual y a lo largo del sexenio, “para 
que nadie se sienta nervioso”.
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Asegura Antonio Fornés

Inviable regresar distritos
de riego a la federación
Señala el presidente del 
Distrito de Riego del Río Yaqui 
que sería un retroceso porque 
los avances han sido muchos 
con la administración de los 

productores 

Miguel Ángel Vega C.
Última Palabra

Tras considerar que regresar la ad-
ministración de los distritos de 
riego al gobierno federal, sería un 

retroceso, Antonio Fornés Gastélum, dijo 
que este proce- dimiento no tiene 

viabilidad.
A s e -

guró el 
p r e s i -

dente de la Sociedad de Usuarios del 
Distrito de Riego del Río Yaqui, “desde 
que recibimos las sociedades de usua-
rios de riego, asumimos esa responsa-
bilidad, los avances han sido muchos, 
porque somos cabeza de 42 módulos de 
riego concesionados, con los que traba-
jamos estrechamente coordinados.

Cabe mencionar que la versión del 
regreso de la administración a la federa-
ción, se propagó tras las declaraciones 
que dio públicamente el diputado federal 
José Jaime Montes Salas, en el sentido de 
que se estaba analizando esa posibilidad, 
por parte del nuevo gobierno que encabe-
zará Andrés Manuel López Obrador.

Incluso, de manera inmediata respon-
dió el presidente de la Asociación Nacio-
nal de Usuarios de Riego, Quintín Suárez 
Andujo, asegurando que sería un retroce-
so quitar la operación de los distritos de 
riego a los agricultores del país.

Recalcó Fornés Gastélum, que él no 
cree de ninguna manera que esto vaya a 
suceder, porque seguramente el gobierno 
de López Obrador, no tiene intenciones 
de hacerle daño al aparato productivo.

“Yo pienso que sí habrá cambios en 
este gobierno, pero todo será para bien 
y trabajaremos de la mano con él, por-
que se trata de sacar adelante al país y 
buscar el bien común entre todos”., ex-

presó Fornés, desde la Ciudad de Méxi-
co, donde dijo que él y otros producto-
res, se reunieron con el señor Salvador 
Fernández Rivera, uno de los hombres 
más cercanos al próximo secretario de 
agricultura Víctor Manuel Villalobos 
Arámbula, un investigador exitoso que 
seguramente dejará historia en el cam-
po mexicano.

Al referirse a los avances que han 
logrado los productores desde que ad-
ministran los distritos, dijo que actual-
mente manejan una eficiencia del 77% 
en el aprovechamiento del agua, colo-
cándolos entre los distritos de mayor 
nivel en el país.

Esto a pesar de que hace cinco años el 
presupuesto para infraestructura hidro-
agrícola, fue de 12 mil millones de pesos 
y el 2018 es de apenas de 2,200 millones, 
pero aun así los agricultores han reali-
zado grandes obras en todo el sistema 
de riego con sus propios recursos. Aun-
que reconoció que el presupuesto de 
Sagarpa no ha bajado de 80 mil millo-
nes de pesos y eso es positivo para todo 
el sector agropecuario.

Incluso aparte que le proporciona agua 
a pueblos y ciudades, hasta los caminos 
vecinas arreglan con su maquinaria, lo 
que difícilmente haría el gobierno federal 
en caso de que se le regresara la adminis-
tración de los distritos de riego.

► Los distritos de riego manejan una eficiencia del 77% en el 
aprovechamiento del agua

► El 2013 el presupuesto para infraestructura fue de 12 mil Mdp
► Este 2018 el presupuesto fue de 2,200 Mdp

Yo pienso que sí habrá cambios en este gobierno, pero todo 
será para bien y trabajaremos de la mano con él, porque se trata 

de sacar adelante al país y buscar el bien común entre todos

Antonio Fornés Gastélum
Presidente del Distrito de Riego del Río Yaqui
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Derrumban escuelas en Cajeme
Equipo de maquinaria inició 
con la demolición de los 
planteles José Rafael Campoy 
y Recursos Hidráulicos, 
que resultaron dañadas con 
el sismo; también serán 
reconstruidas las primarias 
“Carlos M. Calleja”, “Fernando 
F. Dworak”, “Profr. Eusebio 
Montero Morales” así como la 

“Presidente Alemán”

Javier Saucedo Gómez
Última Palabra

La Escuela Secundaria José Rafael 
Campoy con 83 años de ser fun-
dada así como la Escuela Primaria 

Recursos Hidráulicos, comenzaron a ser 
derrumbadas debido a los daños que su-
frieron durante el sismo del año pasado 
que afectó a otros planteles en Cajeme, 
los cuales serán reconstruidos en los si-
guientes meses de acuerdo con informa-
ción del encargado de las obras, Ing. En-
rique Valenzuela Lapizco.

En esta temporada de vacaciones, 
una cuadrilla de trabajadores se die-
ron a la tarea de quitar puertas, ven-
tanas y estructuras de herrería en la 
José Rafael Campoy y en la Recursos 
Hidráulicos, al mismo tiempo que 
mesa bancos, pizarrones, escritorios y 
archiveros  fueron sacados de los salo-
nes para ser llevados a otro lugar y ser 

resguardados mientras se realizan los 
trabajos de reconstrucción.

Valenzuela Lapizco supervisó los tra-
bajos de la maquinaria que comenzaron 
de manera simultánea en ambos plante-
les y los cuales terminarán esta semana 
para después transportar los escombros y 
realizar las labores de limpieza del plan-
tel, para iniciar la reconstrucción de los 
edificios derrumbados.

De acuerdo con la información pro-
porcionada por la Coordinadora Ejecuti-
va del Instituto Sonorense de Infraestruc-
tura Educativa (ISIE), Guadalupe Yalia 
Salido Ibarra, además de estas escuelas 
serán reconstruidas las primarias “Carlos 
M. Calleja”, “Fernando F. Dworak”, “Pro-
fr. Eusebio Montero Morales” así como la 
“Presidente Alemán”.

Salido Ibarra manifestó que el Estado 

busca garantizar que los estudiantes ten-
gan espacios seguros para su formación 
académica, así como para el desarrollo de 
las actividades del personal docente y ad-
ministrativo que labora en dichas escuelas.

‘La Gobernadora Claudia Pavlovich 
ha gestionado los recursos necesarios 
ante la Federación, para el desarrollo de 
las obras, que se estima durarán algunos 
meses, lo cual se ha notificado a alumnos, 
docentes y padres de familia’, declaró la 
Coordinadora Ejecutiva del ISIE.

Reasignan espacios para alumnos  
y docentes.

Por su parte, la Encargada de Despa-
cho de la Subsecretaría de Educación 
Básica de la Secretaría de Educación y 
Cultura (SEC), Patricia Calles Villegas 
dio a conocer que el proceso de reasig-
nación temporal de espacios para los 
tres mil 200 alumnos y 150 docentes de 
estas escuelas, se está realizando con el 
apoyo del Comité Técnico instalado en 
Cajeme y se han atendido las solicitu-
des de reubicación de varios alumnos 
además que se han reubicado a directi-
vos y docentes, en común acuerdo con 
las Direcciones Generales de Recursos 
Humanos y Planeación.

Indicó Calles Villegas que el comité 
continuará analizando estrategias para 
que alumnos y docentes sean afectados 
lo menos posible al utilizarse infraestruc-
tura educativa alterna para atender esta 
demanda de manera temporal. 

La funcionaria estatal reiteró el com-
promiso del Gobierno del Estado para 
garantizar un regreso a clases ordenado a 
la comunidad escolar de dichos planteles.

La Secundaria José Rafael Campoy con 83 años de ser fundada así como la Escuela Pri-
maria Recursos Hidráulicos, comenzaron a ser derrumbadas debido a los daños que 
sufrieron durante el sismo del año pasado.

El proceso de reasignación temporal de espacios para los tres mil 200 alumnos y 150 
docentes de estas escuelas, se está realizando con el apoyo del Comité Técnico instalado 
en Cajeme
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Un hecho, Sagarpa en Cajeme
Deniss Cabrera / Óscar Félix
Última Palabra

Es un hecho que la Secretaría de 
Agricultura Ganadería, Desarro-
llo Rural, Pesca y Alimentación 

(Sagarpa) se establecerá en Cajeme, 
dijo tajante el diputado federal electo, 
Carlos Javier Lamarque Cano, durante 
una reunión en la que coincidieron lí-
deres de sectores productivos, así como 
próximos alcaldes y diputados tanto lo-
cales como federales, del sur de Sonora.

Al ser uno de los primeros que tomó 
la palabra, hizo un relato del trabajo 
realizado para concretar este gran lo-
gro, como parte de los cambios radica-
les que traerá el gobierno con Andrés 
Manuel López Obrador, en la Presiden-
cia de la República.

Mientras tanto el alcalde electo de 
Cajeme, Sergio Pablo Mariscal, expre-
só: “la instalación de la Sagarpa debe 
ser en la línea de unidad y esta deto-
nará más de 500 empleos y beneficios 
al Municipio”.

Durante el citado encuentro que sostu-
vo, Mariscal Alvarado subrayó que para que 
se consolide más rápido el proyecto se debe 
de contar con unidad social y política.

Mencionó que  las oficinas de Sagarpa 
en el municipio será un impulsor de gran 
magnitud a la agricultura del Valle del Ya-
qui y la cual podría instalarse en el CUM.

“Nosotros seremos coadyuvantes, to-
dos saldremos ganando, para el impulso 
económico en lo general”, pronunció.

Durante la reunión convocada por  José 
Mendívil Velderrain, en representación de 
Víctor Manuel Villalobos Arámbula, próxi-
mo secretario de Sagarpa en el país, respon-
dió a varias preguntas de los periodistas y 
atendió sugerencias y comentarios de los 
asistentes, cuyo propósito fue dar a conocer 

detalles sobre la instalación de esa depen-
dencia federal en esta región.

Además estuvieron presentes, Hildelisa 
González, diputada federal Distrito VII, 
la maestra Ernestina Castro Valenzuela, 
mientras que de los sectores productivos 
asistieron Jesús Nares Félix presidente de 
Canaco Obregón, Regino Ángulo Rodrí-
guez, presidente de Copreco, Antonio For-
nés Mendívil del Distrito de Riego del Río 
Yaqui 041, Abel Castro Grijalva, presidente 
de ALCANO, Alonso Regalado de la Aso-
ciación de Cooperativas Pesqueras del sur 
de Sonora entre otras personalidades.  

Total aceptacion de los 
sectores productivos

Representantes del sector comercial 

del Municipio manifestaron que la insta-
lación de esta dependencia traerá consi-
go el crecimiento económico en la región 
Sur del Estado.

Moisés Corral, director de la Oficina 
de Convenciones y Visitantes (OCV) 
expuso que con esto se verá beneficiado 
el turismo de negocios y reuniones así 
como otro tipo de giros debido a las vi-
sitas que se recibirán de diferentes par-
tes del estado.

“Esperamos se haga realidad de mane-
ra paulatina como se anunció, la verdad 
que esperamos muchos beneficios desde 
la llegada de una mayor cantidad de in-
fraestructura para la ciudad que benefi-
ciaría el turismo”.

Por su parte, el dirigente de la Cáma-

ra Nacional de Comercio (CANACO) en 
Cajeme, Jesús Nares Félix, señaló que se 
debe buscar que se dé un proceso eficien-
te de cambio y que sea permanente.

“No podemos operar si no contamos 
con infraestructura suficiente pero te-
nemos que generarla, pero sí estamos 
preparados para que esto se dé de forma 
paulatina”.

De igual forma, con la instalación de 
esta secretaría el crecimiento del sector 
industrial podría acelerarse principal-
mente en el área agroindustrial.

“Esperamos que pronto se concrete la 
llegada de la secretaría, aquí es un bene-
ficio para todos los sectores, sobre todo 
para el Sur de Sonora” añadió el dirigente 
de CANACINTRA, Javier Aguiar. 

Víctor Manuel Villalobos Arámbula, próximo secretario de Sagarpa.

Representantes de los diversos sectores coincidieron en la instalación de la Sagarpa.

La instalación de la 
Sagarpa debe ser en la 
línea de unidad y esta 
detonará más de 500 

empleos y beneficios al 
Municipio

Sergio Pablo Mariscal
Alcalde electo de Cajeme

No podemos operar 
si no contamos con 

infraestructura suficiente 
pero tenemos que 

generarla, pero sí estamos 
preparados para que esto 
se dé de forma paulatina

 Jesús Nares Félix
Dirigente de la Cámara Nacional 

de Comercio
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Por aumento en violencia en Cajeme

Exigen seguridad los
sectores productivos
Canaco, Canacintra, Cmic y 
CTM, levantan la voz y piden 
a las autoridades de los tres 
niveles de gobierno una mayor 
coordinación para combatir la 
ola delictiva pues de lo contrario 

podría afectar la inversión

Miguel Ángel Vega C.
Última Palabra

Los sectores productivos de la región 
se encuentran preocupados por el 
clima de violencia que se ha desata-

do en la región y exigen seguridad para fre-
nar esa ola criminal, luego de suscitarse 18 
muertes en los primeros 15 días de julio.

Coinciden en que debe darse una me-
jor coordinación entre las autoridades 
policiacas de los tres niveles de gobierno, 
con el fin de atacar este problema tan se-
rio de violencia que se está viviendo y que 
amenaza con acrecentarse.

La gente vive en la zozobra: 
Nares Félix

Jesús Nares Félix, presidente de Cana-
co dijo que ese gremio es uno de los que 
ha sufrido más robos, en los negocios de 
sus asociados, pero se mostró inquieto 
con el tema de los homicidios que ya eran 
muchos, que en estos días se dispararon.

Consideró que la gente está asustada, 
vive en la zozobra y el temor de que en 
cualquier momento pudieran ser víctimas 
de las balas o por lo menos algún miembro 
de su familia, siendo esto uno de los efectos 
colaterales del clima de violencia.

Pero el otro efecto y muy negativo es el 

de las inversiones que se pueden retirar al 
dar una imagen de ciudad violenta en el 
resto del país.

Ojalá, dijo Nares, que las nuevas autori-
dades que tomarán posesión próximamente, 
den los resultados que han prometido en sus 
campañas y en las que el electorado puso su 
esperanza y se los demostró en las urnas.

No ha funcionado la 
coordinación policiaca: 
Fernando Millán 

Por su parte Fernando Millán Harrison 
dirigente local de la CTM dijo es evidente 
que la coordinación entre las autoridades 
de los tres niveles de gobierno, en el tema 
de seguridad, no les ha funcionado.

Por lo que exigimos que se sienten a 
platicar, pero que lleguen a acuerdos con-
cretos de atacar todas las vertientes del 
problema, desde la prevención, hasta la 

represión a quienes se dedican a envene-
nar a nuestras juventudes.

No descartó que ese gremio, esta mis-
ma semana convoque a los demás sec-
tores con el fin de hacer un pronuncia-
miento respetuoso a las autoridades con 
el fin de que implementen verdaderas es-
trategias que arrojen prontos resultados, 
porque al paso que vamos, no sabemos a 
dónde vamos a parar.

Expuso que en su gremio se ha sentido 
el rigor de la violencia, tanto por heridos 
de bala, como muertes, o por la ola de ro-
bos que se viven, que son producto de la 
misma drogadicción que se ha tornado 
imparable en el municipio y otras latitu-
des, porque ya son muchos años de pade-
cer esta situación y  no se le ve el fin.

Urgente soluciones a fondo: 
Aguiar Meneses

Mientras tanto, Javier Aguiar Meneses, 
dirigente de Canacintra,  dijo que ya es 
urgente que las autoridades pongan ex-
pertos a levantar un diagnóstico para sa-
ber exactamente qué está pasando y ense-
guida proceder con soluciones de fondo.

Es impresionante, agregó el líder in-
dustrial, que cada vez vemos más y más 
muertes y las autoridades no pueden de-
tener esta ola de violencia que nos man-
tiene en la preocupación constante, por 
nuestras familias.

Por ello reiteró que las autoridades de-
ben pensar en los factores de fondo que ge-
neran esta descomposición en las que cayó 
nuestra sociedad, para buscar desde ahí la 
solución del grave problema que vivimos.

Muy preocupante algo se debe 
hacer al respecto: Félix García

Javier Enrique Félix García, dirigente 
de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), por su parte, 
pidió mayor vigilancia de la policía, tanto 
para el caso de los homicidios para para la 
ola de robos que se ha dejado sentido en 
la ciudad y la zona rural.

Consideró muy preocupante, la muerte 
de tanta gente y algo se debe hacer al res-
pecto, al igual que en los robos, porque hay 
reportes de miembros de ese gremio que los 
han asaltado en sus oficinas o en el trayecto 
a los bancos, así como en la maquinaria que 
dejan en las obras, donde hasta a los pro-
pios veladores los han golpeado y atracado.

Consideró pertinente unirse los gre-
mios de la producción con el fin de pedir-
le de manera respetuosa a las autoridades 
que implementen operativos, con estra-
tegia, que den los resultados que la gente 
espera, porque esto ya es demasiado.

Fernando Millán Harrison. Javier Aguiar Meneses. Javier Enrique García Félix. Jesús Nares Félix.
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Vecinos de la Miravalle y Municipio Libre

Denuncian irresponsabilidad
de compañía de gas natural
Aseguran los habitantes de 
estas colonias que perforan 
pavimento y realizan 
reparaciones de muy baja 

calidad

Miguel Ángel Vega C.
Última Palabra

Vecinos de las colonias Municipio Li-
bre, Miravalle y Ampliación Mirava-
lle, denunciaron irresponsabilidad 

de parte de la compañía que instala el gas 
natural, porque realiza perforaciones en las 
calles para colocar sus instalaciones, pero a 
la hora de reparar el pavimento lo hace con 
trabajos de muy mala calidad.

‘Esto es algo que los vecinos de estas 
colonias hemos visto muy mal, porque de 
por sí las calles están en pésimas condi-
ciones y ahora con esta compañía que vie-
ne a realizar perforaciones que no repara 
como debe ser, quedan peores que como 
estaban’, señaló  Doña Petra.

Petra Yocupicio de la calle Bataconci-
ca, dijo que la gran mayoría de los veci-
nos están inconformes con estos traba-
jos, porque rompen el pavimento y así 
lo dejan por mucho tiempo ocasionando 
trastornos a los automovilistas y a los 
transeúntes que a veces se caen sobre las 
zanjas sufriendo lastimaduras.

‘A mí nadie me dijo nada que rom-
perían la calle frente a mi casa y menos 
que así dejarían las zanjas, donde he 
visto caer a motociclistas y gente que 
va caminando porque en ocasiones ni 
señalización les colocan’, sentenció la 
vecina inconforme.

Agregó que ‘y yo no contrataré el ser-
vicio gas, hasta que ver cómo les va a los 
pocos que han contratado, porque si van 

a ser igual de irresponsables como con las 
obras, no nos espera un buen panorama’, 
finalizó diciendo la dama.

Don Manuel Aguilar de la misma calle 
Bataconcica, dijo ‘ya me acabé mi carro 
por las condiciones en que se encuen-
tran las calles en la ciudad y ahora esta 
compañía vino a dejarlas peores con sus 
perforaciones que no reparan y cuando lo 
hacen se nota lo corriente de los trabajos 
que realizan’.

¿Son muchas calles de la colonia Mira-
valle y Municipio Libre, incluida la calle 
Jalisco que tiene tanto tráfico, las que han 
quedado dañadas con estos trabajos y no 
sabemos a quién acudir para pedirles que 
hagan reparaciones de calidad’, se quejó 
el señor Aguilar.

Mientras tanto el señor Miguel Al-
varado Ruiz, dijo ‘aquí en esta colonia a 
nadie tomaron en cuenta para hacer estas 
obras, posiblemente lo platicaron con las 
autoridades, pero nosotros lo ignoramos 

porque fue una decisión, que nosotros 
desconocemos, por eso la mayoría de la 
gente no está de acuerdo’.

Esa es la razón también de que la gente 
se niega a contratar el servicio, aparte de 
que desconocemos la calidad con que lo 
prestarán, pero con las obras que gene-
ran inconformidades e incomodidades, 
no creemos en la calidad que prometen, 
enfatizó el vecino quejoso.

‘Son zanjas, montones de tierras, y 
hoyancos por todos lados, que generan 
coraje entre la gente, pero ni quien frene 
a la compañía, porque repetimos es una 
decisión que se tomó ignorando nuestra 
opinión’, subrayó el señor Alvarado.

Mientas tanto Jorge González Balderra-
ma de la ampliación Miravalle, consideró 
que la condición de realizar reparaciones 
de calidad a las calles que perforen, se la de-
berían de haber puesto, las autoridades que 
aprobaron las obras, pero de forma estricta 
y con inspecciones constantes.

Porque de por sí, -recalcó- el pésimo es-
tado de las calles, es uno de los problemas 
más agudos que padecemos en la ciudad y 
si a eso le agregamos lo que hace esta com-
pañía que perfora y no repara como debe 
ser, pues las cosas se pondrán peores.

En tanto el señor Julio César Arella-
no, de la calle Josefina  Viuda de Gal-
vez, dijo que ahí ya perforaron, ya colo-
caron las instalaciones de gas, pero es 
evidente que los trabajos de reparación 
del pavimento son demasiado corrien-
tes, al no compactarlas y con el peso de 
los carros se vuelve hundir y si a eso le 
agregamos que el agua de las lluvias se 
encharca, en poco tiempo serán baches 
que habrá que padecer por años.

Señaló directamente algunos rellenos 
de zanjas, que consideró mal hechas, por-
que ante la falta de compacto, ya se están 
hundiendo y seguramente eso pasará en 
todas las colonias donde están instalando 
el gas natural.

Ya perforaron, ya colocaron las instalaciones de gas, pero es 
evidente que los trabajos de reparación del pavimento son 

demasiado corrientes, al no compactarlas y con el peso de los 
carros se vuelve…, en poco tiempo serán baches que habrá 

que padecer por años

Julio César Arellano
Vecino de la Municipio Libre

La gran mayoría de los vecinos están inconformes con 
estos trabajos, porque rompen el pavimento y así lo dejan 

por mucho tiempo ocasionando trastornos a los 
automovilistas y a los transeúntes que a veces se caen sobre 

las zanjas sufriendo lastimaduras

Petra Yocupicio
Vecina de la Miravalle
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Está en boca de todos el anunciado re-
corte a la mitad de los sueldos de los 
integrantes del gobierno federal, a lo 

que seguirá el mismo procedimiento en los 
estados, incluyendo municipios.

Lo anterior forma parte de los 50 
lineamientos dados a conocer por el 
próximo presidente de México Andrés 
Manuel López Obrador, pero ¿conoce 
usted esos sueldos?

Todos sabemos que el salario mínimo 
en México para los trabajadores en gene-
ral es de 92 pesos diarios, equivalente a  
2,760 mensuales, o lo que es lo mismo, 33 
mil pesos al año.

Ahora bien, ¿sabía usted que esos 33 
mil pesos anuales que gana un obrero los 
gana un diputado local en 10 días y un di-
putado federal en cinco días? Y que cons-
te, no trabajan ocho horas diarias.

Además, tan sólo de aguinaldo un 
diputado recibe 139,190 pesos, cinco ve-
ces más de lo que un obrero o empleado 
gana en un año.

¿Por qué de esos privilegios?
Antes de la reforma política impulsa-

da por Jesús Reyes Heroles en el gobierno 
encabezado por José López Portillo un di-
putado federal ganaba apenas para pagar 
la renta en la ciudad de México, comer y 
viajar a su lugar de origen. Sus ingresos 
equivalían a cinco veces el salario míni-
mo general. Después de esa reforma los 
sueldos de los legisladores no sólo subie-
ron, se dispararon hasta convertirse en 
una especie de empresa muy exitosa. Ser 

diputado es, hoy por hoy, una empresa 
muy redituable. Significa que el diputa-
do, proponga o no alguna iniciativa, vote 
a favor o en contra, se embolsará varios 
millones de pesos durante su gestión.

Los hay que apenas saben leer y escri-
bir, los que se duermen durante las sesio-
nes, los que nunca han subido a tribuna a 
cuestionar una iniciativa, los que nadan 
a favor de la corriente y tranquilamente 
ganan millones de pesos.

Los diputados, sabemos, son 500, de 
los que 300 son elegidos por mayoría de 
votos y 200 por el régimen plurinominal. 
Los senadores son 128, de los que 32 son 
de primera minoría (los mejores perde-
dores, pues), y 32 más plurinominales.

El plan de López Obrador es reducir a 
la mitad los ingresos de diputados y se-
nadores y la medida va mucho más allá: 
propondrá reducir a sólo cien el número 
de diputados y a 64 el de senadores. 

En cuanto se refiere a los diputados lo-
cales, de los que hay 1,124 en todo el país, 
tiene sueldos muy variables. Los de Sono-
ra ganan 96,350 pesos mensuales. Como 
los federales, con la mitad de eso podrían 
vivir y trabajar muy bien, ¿no?

Por cierto, más de cuatro andan asus-
tados por eso.

Los secretarios de Estado también su-
frirán recorte de sueldo, como los minis-
tros de la Suprema Corte y funcionarios 
electorales. ¿Sabe usted cuánto ganan?

Un secretario de Estado tiene un 
sueldo promedio de 147 mil pesos men-

suales y el que menos gana es el de Ma-
rina, quien tiene un sueldo mensual de 
124,122 pesos, pero un ministro de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación 
tiene un sueldo de 388,231 pesos men-
sual, el presidente del INE gana 249,546 
y un magistrado del Tribunal Electo-
ral del Poder Judicial de la Federación 
246,787. El presidente Enrique Peña 
Nieto, por su parte, gana 250,247, me-
nos que muchos de sus colaboradores.

Además, existe un cargo del que casi 
no se habla, es de secretario general de 
la Cámara de Diputados, esto es, el ad-
ministrador de la Cámara, quien gana 
211,788 pesos mensuales y el administra-
dor de la Cámara de Senadores tiene un 
sueldo mensual de 221,309 pesos.

Con los cambios anunciados por Ló-
pez Obrador, todos los mencionados pa-
sarán a ganar la mitad y él mismo, como 
presidente, tendrá un sueldo al mes de 
108 mil pesos, menos de la mitad de lo 
que gana Peña Nieto.

Ahora bien, ¿a dónde irán esos recur-
sos que se estarán ahorrando? 

De acuerdo con la información difun-
dida por López Obrador y su equipo esos 
millones irán a becas, apoyos a pensiona-
dos y a programas sociales en general.

Todo lo anterior es sólo una parte de 
lo que el tabasqueño ha llamado cuarta 
transformación, pero ¿por qué la cuarta? 
Él mismo lo ha explicado:

La primera transformación se dio con 
la guerra de independencia, cuando na-

ció México a la vida independiente y mu-
rió aquello de Nueva España. La segunda 
transformación fue la llamada guerra de 
reforma, juarista, de grandes cambios 
estructurales, cuando México se quitó el 
yugo de la iglesia católica que hasta en-
tonces era dueña de territorios, empresas, 
bancos y voluntades. La tercera transfor-
mación fue la revolución mexicana, tam-
bién de grandes cambios estructurales 
y lo que ahora pretende López Obrador 
como presidente es una serie de cambios 
estructurales que conllevan nuevas figu-
ras jurídicas dirigidas sobre todo a apo-
yar a los más necesitados para que salgan 
adelante en todos los aspectos.

Si el lector ha seguido de cerca los 
cambios de gobierno cada seis años caerá 
en la cuenta que siempre se habla de un 
cambio, que ahora sí llegó el cambio ver-
dadero, que esto tiene que cambiar, que 
el cambio ya llegó, que el cambio aquí y 
allá y al final todo sigue igual, o peor.

Esta vez parece que sí, que el cambio 
real llegó o está llegando y habrá mejores 
condiciones para el crecimiento en todos 
los órdenes. Seguridad para el que quie-
ra invertir y así genere empleos,  seguri-
dad pública, seguridad en el trabajo y un 
ambiente social menos desigual, lo que 
equivale a acabar con las grandes diferen-
cias que separan a ricos y pobres sin que 
surja la violencia.

Estamos en el umbral de una serie de 
grandes cambios, lo que sigue es esperar 
que todo salga bien, por el bien de todos. 

Columna invitada Momento PolíticoHoracio L.
Zamudio

Columna de

En el umbral de la cuarta transformación

Andrés Manuel López Obrador José López Portillo Jesús Reyes Heroles Benito Juárez García 
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Me llamó la atención que, esta se-
mana que pasó, los egresados del 
Instituto Politécnico Nacional 

que radican en Cajeme, le otorgaron un re-
conocimiento a su compañero de escuela, 
es decir, al ingeniero, Sergio Pablo Mariscal. 

Qué oportunos, ¿verdad? 
Aunque la nota no dice que le recono-

cieron, el caso es que se lo entregaron y 
dicen, no me consta, que junto al recono-
cimiento, también y por aquello de que se 
ofrezca, anexaron unos cien currículos de 
sus compas burritos blancos.

Y es que, lectora, lector, nombres van 
y nombres vienen sobre quienes será los 
próximos funcionarios públicos que ha-
brán de acompañar por tres años a Sergio 
Pablo, en la ardua tarea de administrar un 
municipio en los tiempos de ruina.

Antes, mucho antes que se decidiera 
que SPM fuera el abanderado de MORE-
NA en las elecciones, a varios personajes 
ilustres de Cajeme se les ofreció partici-
par como candidatos en la elección ante-
rior. Será verdad o será mentira, pero dos 
de ellos me dijeron que habían estado en 
pláticas pero, que el futuro en Cajeme, 
ganara quien ganara, no era alentador y 
por eso dijeron “tierrita volada”. 

Y luego me dice un amigo que le en-
tiende a esto de los presupuestos, que 
todo lo que prometió López Obrador, 
para cumplirlo, habrá de recortar, no sola-
mente los gastos onerosos gubernamen-
tales, sino también algunas inversiones 

en los estados y luego, en los municipios 
que tendrán que esperar. Complicado pa-
norama, ¿no?

La gente que se volcó a votar por MO-
RENA, está esperando cosas distintas y la 
neta, no creo que les interese esperar a ver 
si dan o no dan dinero, por ejemplo para 
bachear las calles, sino que quieren que 
las cosas se hagan.

Luego de escuchar la leída de carti-
lla que Andrés Manuel López Obrador 
les dio a todos aquellos que ganaron un 
puesto de elección popular, podemos co-
legir que, se debe de ahorrar dinero, ha-
cerlo rendir y cero corrupción y ostenta-
ción, pues ojalá.

Donde yo sí creo que le va a ir bien a Ca-
jeme, es en el rubro de Seguridad, donde ya 
no se aguanta mucho más tanta violencia, 
y al ser Alfonso Durazo de Sonora y, cómo 
será el Secretario de Seguridad Nacional a 
partir del 1 de diciembre, estoy casi seguro 
que enfocará todas las baterías para que en 

Sonora, sobre todo en Cajeme, ya no pue-
dan matar gente con la mayor impunidad 
del mundo, como hasta ahora.

Los cajemenses ya estamos hasta el chi-
cle bola con eso, y, ahora nos damos cuenta 
que la famosa gendarmería Federal, vino a 
realizar funciones que no le corresponden, 
como detener borrachos, parejitas cariñosi-
tas y recoger carros chuecos. 

Ah, y conste, el alcalde Faustino Félix 
declaró, cuando recién iban a llegar, que 
el Ayuntamiento correría con los gastos 
de hospedaje y alimentación. Pues han 
dado tan poco resultado, que mejor esa 
lana se aplique en otra, cosa, ¿no?

En rumores se dijo, que Saúl Benítez 
iría a comandar a la policía de Cajeme.  Se 
dijo, conste, aunque preguntando aquí y 
allá, me comentan que en cuanto llegue 
Durazo, va a enviar a Cajeme a un militar 
de carrera que ya tiene en la mira y que 
según esto, pondrá a temblar a malos po-
licías y a maleantes.

Bueno, la curva de aprendizaje de 
los funcionarios del ayuntamiento, es 
muy breve, como dicen, el primero para 
aprender, el segundo para ejecutar y el 
tercero para despedirse, por eso, Ser-
gio Pablo Mariscal debe de estar muy 
atento, escuchando a sus asesores para 
no equivocarse, porque, ya no tenemos 
una segunda oportunidad sobre esta 
sangrienta tierra.

Suerte

Los promovidos fatales
Una de las enseñanzas que debió de-

jarle a los partidos (a todos, porque todos 
lo hacen), es olvidarse de eso de los “pro-
movidos” a quienes llevarán a votar el día 
de la elección, porque es pura simulación.

Simulación, de parte de los que practi-
can esa línea y también de parte de quienes 
llevan a votar porque frente a la mampara, 
porque está comprobado que ellos, los aca-
rreados, votan por quien les da la gana.

Señores, lo de los promovidos, es pura 
lana tirada a la basura (bueno, yo conoz-
co a uno no lo tira a la basura,  que calza 
botas de 12 mil pesos montando caballos 
de muchos pesos), y creo que ya es bueno 
que vayan cambiando su táctica. 

Lo dije y lo repito; en el 2012, ganó el “No 
al Novillo” y la gente fue solita a votar. En el 
2015, la gente votó en contra de Padrés y en 
el 2018, los votantes estaban hartos de darle 
oportunidades a los partidos de siempre. 

Tal cual.
Gracias

Palabras MayoresBécker 
García

Columna de

Sergio Pablo Mariscal y su gabinete



www.ultimapalabra.com

Opinión 21Del 18 al 24 de julio de 2018

En este despacho, abordaremos el 
tema del Partido Acción Nacional 
y su actuar en el pasado proceso 

electoral nacional, estatal y municipal, 
tratamos de exponer como vimos desde 
nuestra muy particular óptica como su-
cedieron las cosas y quienes traicionaron 
sus colores, iniciamos con el azul, para 
continuar hoy con el tricolor o rojo, como 
se le conoce simplemente al PRI.

De entrada les diremos que, hace sólo 
unos días se filtró en prensa que el pre-
sidente de México ENRIQUE PEÑA NIE-
TO, le solicitó al presidente de su partido, 
que se preparara para hacer la entrega del 
Comité Ejecutivo Nacional, al coordina-
dor de la bancada priista en el Senado 
de la República, EMILIO GAMBOA PA-
TRÓN. Con el argumento que su actual 
dirigente  RENÉ JUÁREZ CISNEROS, 
deberá prepararse para ser el coordina-
dor de la bancada tricolor en San  Lázaro, 
esto es de los diputados federales.

Asimismo días después se dijo que el 
dirigente o líder nacional del CEN-PRI, 
había respondido que no, que sí iría a 
San Lázaro, pero sólo como legislador 
y que continuaría dirigiendo el partido, 
hasta finalizar su periodo, como interi-
no, mismo que finaliza en el 2019, esto 
es cuando ya no exista presidente de la 
República priista y este pueda dejar en 
esa posición a quien él  considere más 
apto y capas en su momento. 

Este pasado viernes se reunieron en 
la cede del PRI, en Insurgentes y Violeta, 
RENÉ JUÁREZ CISNEROS, actual diri-
gente, además de su secretaria general 
CLAUDIA RUIZ MASSIEU, así como su 
secretario de organización RUBEN MO-
REIRA, ahí presentes MANLIO  FABIO 
BELTRONES y ADOLFO LUGO VER-
DUZCO, a sus lados de esa mesa redon-
da en la que se sentaron, aquí cabe hacer 

notar que ADOLFO LUGO VERDUZCO, 
es un exgobernador de Hidalgo, que fue 
presidente del partido a nivel nacional, 
cuando a BELTRONES RIVERA, se le 
despidió de la secretaría general de Go-
bierno, por los familiares del entonces 
gobernador RODOLFO FÉLIX VALDEZ, 
y se fue a integrar al CEN-PRI, en una 
importante cartera, de donde saltó a la 
candidatura por la senaduría y posterior-
mente a la Subsecretaría de Gobernación 
y pasando finalmente, a la gubernatura 
del estado, todo en sólo tres años. 

Pero estábamos en la reunión priista, 
ahí se encontraban además MARIANO 
PALACIOS ALCÓCER, CRISTINA DÍAZ, 
HUMBERTO ROQUE VILLANUEVA, 
DULCE MARÍA SAURI RIANCHO, IG-
NACIO PICHARDO PAGAZA, JORGE 
DE LA VEGA DOMÍNGUEZ, BEATRIZ 
PAREDES RANGEL y CÉSAR CAMACHO 
QUIROZ, casualmente todos exgober-
nadores de sus entidades natales, a ex-
cepción de CRISTINA DIAZ, CLAUDIA 
RUIZ MASSIEU y HUMBERTO ROQUE, 
sólo ausente HUMBRERTO MOREIRA, 
pero como anteriormente se dijo, presen-
te su hermano RUBÉN, ambos también 
exgobernadores. Ahí se abordaron algu-
nos temas y se dice convencieron a RENÉ 
JUÁREZ, aceptara la coordinación de la 
bancada priista en San Lázaro y dejara su 
espacio a EMILIO GAMBOA PATRÓN. 
Falso o real, habrá que esperar para saber-
lo y conocer motivos y quien traiciona al 
mandatario nacional.

Y si de traiciones hablamos, desde la 
nominación de JOSÉ ANTONIO MEA-
DE KURIBREÑA, fue una traición al PRI, 
pues no era militante y aunque ya habían 
existido abanderados tricolores a la Presi-
dencia, sin haber conocido anteriormen-
te el partido tricolor, tampoco habían 
estado en otros partidos, como lo había 

hecho PEPE, en el PAN. Esto indignó a 
una gran ala radical del PRI, pero además 
el haber desplazado a MANLIO FABIO 
BELTRONES RIVERA, por los amigos 
del presidente, para imponer a ENRI-
QUE OCHOA, como nuevo dirigente, sin 
experiencia y sin conocer el Partido por 
dentro. Fue el segundo error. Y para fina-
lizar, llevar a una coordinación de la cam-
paña presidencial a AURELIO NUÑO 
MAYER., fue la estocada final. 

Los hombres cercanos finalmente del 
candidato PEPE MEADE, terminaron 
siendo sus amigos panistas, JAVIER LO-
ZANO y ERNESTO CORDERO, además 
del perredista ARMANDO RÍOS PITER. 
Y si a ello agregamos, los nombramientos 
al cuarto para las doce de los delegados 
regionales por circunscripción y dejar sin 
poder a los presidentes de los comités di-
rectivos estatales y los delegados genera-
les del partido, que ya venían trabajando, 
pues terminó de hundir al priismo.

En Sonora, ya comentamos en pa-
sado despacho, sobre los principales 
errores del estado y a nivel local en el 
municipio y no quiero ahondar en ello, 
para no seguir señalándolos, como los 
culpables, pero después de los análisis 
internos, se tendrá que reconocer y ha-
cer mención de ello y efectuar los cam-
bios correspondientes.

Dejamos pendientes los errores de 
Movimiento Ciudadano, el ya casi inexis-
tente PRD, y alguno otro partido que so-
breviva, después de los pasados procesos 
electorales.

NOTAS EN SERIE 
La gobernadora del estado CLAU-

DIA PAVLOVICH ARELLANO, antes de 
partir a la ciudad de México, el pasado 
viernes a la reunión de la CONAGO. En 
nuestro pasado despacho ya hicimos la 

crónica de como se dieron las cosas en 
la citada reunión y las fotografías del 
recuerdo ahí tomadas, pero lo que no 
comentamos fue la reunión privada que 
sostuvo el senador ALFONSO DURA-
ZO MONTAÑO y futuro secretario de 
Seguridad Pública, ahí se conversó de 
diferentes temas, dejándole claro que 
había turnado al Congreso del Estado 
una iniciativa con la intención de refor-
mar la Ley 149, que regula la operación 
del transporte urbano, dicha reforma 
consiste básicamente en dar facultades 
a los municipios, para ordenar e in-
tervenir en el manejo del transporte. 
Principalmente en Hermosillo, Cajeme, 
Guaymas, Navojoa y Nogales, esto es los 
municipios donde entró en operación 
los programas Sonora Bus y el SUBA. 
Esta operación iniciará una vez que el 
Congreso lo apruebe, lo que no deberá 
tener problema alguno, la propuesta de 
municipalización del transporte urba-
no, fue motivo de promesas de campa-
ña de varios candidatos entre ellos de la 
abanderada de MORENA en la ciudad 
de Hermosillo, CÉLIDA LÓPEZ CÁR-
DENAS, lo que vendrá a hacer un buen 
principio, incluso el coordinador del 
transporte del estado CARLOS MORA-
LES BUELNA, invitó ya a los alcaldes en 
funciones y electos desde ya, a trabajar 
en este proyecto, por lo que de inme-
diato este será un tema que FAUSTINO 
FÉLIX CHÁVEZ y SERGIO PABLO MA-
RISCAL, deberán ya estar trabajando en 
conjunto, con las rutas, el control de los 
taxis piratas, los ruleteros en rutas fijas 
y otra serie de normas…..

Teníamos la intención de salir unos 
días de la  ciudad, lo que no sabemos aún 
con exactitud, pero no les extrañe que 
esta columna no aparezca, en algunos de 
los siguientes diez días…

Política a DiarioHumberto 
Angulo

Columna invitada

Emilio Gamboa Patrón René Juárez Cisneros Claudia Ruiz Massieu Claudia Pavlovich Arellano Alfonso Durazo Montaño

Los traidores en todos los partidos políticos
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En los últimos días, después de que 
ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRA-
DOR, ganó las elecciones del 1 de 

julio, hemos venido viendo y escuchando 
noticias, que tienen que ver con su actuar 
ya como presidente electo de la Repúbli-
ca. Una de las primeras fue la que se dio 
por conducto del próximo secretario de 
Seguridad Pública ALFONSO DURA-
ZO MONTAÑO, en el sentido de que no 
se permitirá el “crimen uniformado” en 
clara alusión a aquellos malos elementos 
policiacos que se coluden con el crimen 
y traicionan a la patria, que tenemos en-
tendido en el país no son pocos. Y recor-
damos muy claro, que en una visita que 
hizo el aun senador electo por MORENA, 
a las oficinas de este semanario en Caje-
me, en plena campaña, advirtió que no 
hay crimen que actúe sin la protección de 
algún funcionario del gobierno………….. 
Después el productor agropecuario caje-
mense, JOSÉ VELDERRAIN MENDÍVIL, 
en representación del futuro secretario de 
Sagarpa, VÍCTOR MANUEL VILLALO-
BOS ARÁMBULA, convocó a una reunión 
en un local de eventos sociales, donde se 
reunieron líderes de sectores productivos 
como el Distrito de Riego, Asociaciones de 
agricultores, Canaco, Canacintra, Alcano, 
al igual que diputados y alcaldes electos, 

entre ellos el de Cajeme SERGIO PABLO 
MARISCAL ALVARADO, donde el futuro 
diputado federal CARLOS JAVIER LA-
MARQUE CANO, dijo tajante que ya es 
un hecho que la Sagarpa se instalará en 
Obregón, lo que obviamente vendrá a ser 
un detonante económico para varias acti-
vidades que tienen que ver con el apara-
to productivo. En otros términos, será un 
logro que vendrá a oxigenar la economía 
de la región, porque es una dependencia 
que maneja un presupuesto superior a los 
80 mil millones de pesos, porque ocupa a 
cerca de 2,600 empleados, de los que en-
tre 500 y 600 serán de este municipio y sus 
alrededores………. Unas horas después, la 
señora OLGA SÁNCHEZ CORDERO, sol-
tó la noticia de que los gobernadores ya 
no podrán regalarle las notarías públicas 
a sus compadres, amigos y familiares, en 
lo que se entiende que será una medida 
fuerte que no le cuadrará a muchos, pero 
que es parte de la serie de disposiciones 
que se tomarán con el nuevo gobierno que 
entra en vigor a partir del próximo 1 de di-
ciembre………….. Vimos también la visita 
que hizo el tabasqueño a Palacio Nacio-
nal donde sostuvo el primer acercamiento 
con el presidente Peña Nieto, dándole al 
país una señal de paz y de que el proceso 
electoral ya pasó y todo vuelve a la norma-

lidad. Muy diferente a lo que habíamos es-
cuchado en las campañas políticas…………. 
Pero si eso fuera poco, luego le siguió la 
rueda de prensa que dio el propio AMLO, 
donde hizo anuncios concretos que había 
venido manejando en sus ofertas política, 
como la quita de pensiones millonarias 
a los expresidentes, a los que según dijo, 
sólo dejará la que les corresponde por las 
prestaciones del ISSSTE en su calidad de 
empleados federales y la de 65 y más, si 
es que ya cumplieron esa edad, que por 
cierto, esto último provocó risas entre 
los reporteros que cubrían el evento. Ahí 
también anunció que le bajaría el 50 por 
ciento de sueldos a todos los funcionarios, 
sin especificar desde que nivel hacia arri-
ba, en lo que también estarán incluidos 
los legisladores. Y refrendó el compromiso 
de que estos ahorros que se logren, en par-
te irán destinados a aumentar el ingreso 
de los que ganan menos, incluso a los ju-
bilados que reciben cantidades muy bajas. 
Anunció la negociación con la empresa 
Boeing, para la venta del avión presiden-
cial, cuya operación de compra inició en 
el sexenio de FELIPE CANDERÓN HI-
NOJOSA y se concretó en el de ENRIQUE 
PEÑA NIETO, con un costo de 7,500 mi-
llones de pesos, pero obvio, no le estamos 
hablando de una avioneta fumigadora de 

esas que rocían las casas con agroqúmicos 
en la periferia de la ciudad, sino de una re-
sidencia voladora de súper lujo. También 
anunció la cancelación de la compra de 10 
helicópteros para la Marina, que costarían 
1,200 millones de pesos…………… Luego 
vino la reunión de la Conferencia Nacio-
nal de Gobernadores (Conago) a la que 
acudió puntual la gobernadora CLAU-
DIA PAVLOVICH ARELLANO y sostuvo 
una plática con el próximo jefe del po-
der ejecutivo en el país, al que le expuso 
dos de los problemas básicos del estado 
que tienen que ver con la inseguridad y 
la economía. Aquí lo más importante de 
todo, es que la mandataria demuestra es-
tar lista para gobernar en el marco de la 
pluralidad, respetando la voluntad de los 
sonorenses, para los que se comprometió 
a seguir trabajando hasta el último día de 
su mandato……………….. Y para cerrar con 
broche de oro, el titular de la Dirección 
General del Trasporte Estatal, CARLOS 
MORALES BUELNA, dio a conocer que 
envió una iniciativa al Congreso del Es-
tado, para municipalizar el transporte ur-
bano, lo que vendrá a dar un giro de 180 
gados a la actividad. Todo, dijo, con miras 
a mejorar el servicio que demandan dia-
riamente miles de usuarios que moran en 
las ciudades que cuentan con ese servicio.

Empiezan a concretarse los anuncios de AMLO

Manuel López Obrador Alfonso Durazo Montaño Olga Sánchez Cordero Víctor Manuel Villalobos Claudia Pavlovich Arellano Sergio Pablo Mariscal 



www.ultimapalabra.com

Opinión 23Del 18 al 24 de julio de 2018

Tras la Pista Martín Alberto 
Mendoza
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Es momento de iniciar la reconstrucción de Cajeme y poner 
un alto a la violencia, impunidad de grupos criminales

Hasta la noche del pasado domin-
go 15 de julio, Cajeme registraba 
una cifra de dieciocho ejecucio-

nes sin que se advirtieran matices de so-
lución, por el contrario el panorama lucía 
sombrío y desolador.

El combate a la delincuencia se per-
cibía muy complicado para la Policía Es-
tatal de Seguridad Pública (PESP) tras 
asumir esa tarea que tendrá que sacarla 
adelante para pacificar el municipio. No 
le queda de otra.

Ello debido a que la Gendarmería Na-
cional y las Fuerzas Especiales de la Po-
licía Federal han resultado un soberano 
fiasco. No han hecho nada al respecto y 
la Policía Municipal evidentemente está 
comprometida, pero no con la sociedad.

La violencia y el rebasamiento de las 
fuerzas criminales sobre las autoridades 
están a la vista de todos. Los aconteci-
mientos son palpables y más que eso des-
esperantes porque no hay quien logre de-
tener una ola de asesinatos que agudizó 
desde el primero de julio.

Hay que retomar 
la coordinación

El peor mal de todo esto es la falta de 
coordinación de las corporaciones po-
licíacas y el mismo Ejército Mexicano. 
Pareciera que cada quien lleva rumbos y 
objetivos diferentes, pero lo más grave es 
que existe una desconfianza entre ellos.

Si bien es cierto que se reúnen bajo el 
contexto del Grupo Operativo de Coordi-
nación Cajeme, la realidad es otra porque 
de ser así ya hubieran obtenido resulta-
dos por mínimos que hayan sido.

La Policía Municipal abandonó por 
completo la vigilancia y prevención del 
delito y con ello le abrió la puerta a los 
delincuentes para que se paseen como 

Pedro por su casa.
Es claro que no desean actuar contra 

ellos porque cuando lo han hecho han 
salido avante. Sólo habrá que recordar 
aquella tarde del 13 de diciembre del 2016, 
donde municipales abatieron a cinco si-
carios en calles Fresno y 900, al sur de la 
colonia Marte R. Gómez.

Después la medianoche del 27 de oc-
tubre del 2017, en calles 600 entre 9 y 11, 
Valle del Yaqui, agentes de la Policía Mu-
nicipal dieron muerte a cuatro gatilleros 
que momentos antes habían rafaguea-
do a los ocupantes de una patrulla de la 
PESP en El Tobarito.

Sólo en esas ocasiones hubo reac-
ciones de las policías y lograron im-
ponerse sobre los delincuentes al lo-
grar darles muerte. Luego de esto no 
ha ocurrido nada trascendental solo 
se han ido acumulando los asesina-
tos que mantienen a los cajemenses al 
borde del desquicio.

A frenar asesinatos
¿Compromiso o temor?, vaya usted a 

saber, pero mientras el derramamiento 
de sangre en las calles del municipio se 
mantiene en plena ebullición con la in-
certidumbre de que no se sabe cuándo 
terminará el caudaloso río de asesinatos.

Para nadie es un secreto que la Poli-
cía Preventiva Municipal tiene mucho 
que ver en lo que está sucediendo en el 
entorno local porque se han rehusado a 
realizar labores de prevención del delito.

Si en verdad tuvieran el compromiso 
de cumplir a la sociedad desde hace tiem-
po ya habrían contribuido en la locali-
zación y captura de presuntos asesinos a 
sueldo en coordinación con autoridades 
de otros niveles.

Absolutamente de nada han servido 

las reuniones del Grupo Operativo de 
Coordinación Cajeme, pese a que en la 
misma participan autoridades municipa-
les, estatales, federales y mandos milita-
res, pero aplican las estrategias.

Aunque son confeccionadas y expues-
tas a los diversos mandos, no son imple-
mentadas y de nada sirve que el Estado a 
través del Secretario de Seguridad Públi-
ca, Adolfo García Morales, tenga la buena 
intención de hacer algo por Cajeme si el 
resto no cumple lo propio.

Todos por Cajeme
Aquí se requiere de acciones que pro-

vengan de la corporación que dirigen 
Antonio Gutiérrez Lugo y Guillermo 
Lachica Campoy. Lo mismo debe hacer 
la Agencia Ministerial de Investigación 
Criminal que encabeza, Manuel Emilio 
Barrios Macario.

Por igual los mandos de la PESP, 
Samuel Rivera Gutiérrez y Luis Carlos 
Villalobos Chávez, cuyo desempeño ha 
sido más notorio con detenciones de nar-
comenudistas y gentes armadas, pero aún 
falta mucho por hacer.

Lo mismo tiene que hacer la Procura-
duría General de la República (PGR) que 
en Sonora lidera Darío Figueroa Navarro, 
a través de la Agencia de Investigación 
Criminal y el trabajo de los Ministerios 
Públicos de la Federación.

Por igual, la federación deberá respon-
der y para ello es necesario que el titular 
de la Gendarmería Nacional, Benjamín 
Grajeda Regalado, exija resultados a los 
elementos que están comisionados en el 
municipio de Cajeme.

También es fundamental que la Fisca-
lía General de Justicia del Estado (FGJE) 
ponga fin al vacío de poder en la repre-
sentación local de esa dependencia. Por 

primera vez se requiere de la presencia 
de sus titulares Rodolfo Montes de Oca 
Mena y Carlos Castillo Ortega, en el Cen-
tro Integral de Procuración de Justicia.

De la misma forma, es indispensable 
que regrese a este municipio y el Valle 
del Yaqui la Policía Militar y para ello es 
necesario que el comandante de la cuarta 
zona militar, Norberto Cortes Rodríguez, 
así lo disponga para que en una conjun-
ción de esfuerzos de todos se reconstruya 
la paz social que Cajeme requiere.

 A reconstruir 
nuestro municipio

No es momento de buscar culpables y 
mucho menos repartir culpas, sino por el 
contrario todos deben enlazarse en una 
sola fuerza para combatir la inseguridad, 
la violencia, la impunidad y restituir el 
estado de derecho que ha sido gravemen-
te vulnerado.

No se trata de un asunto menor sino 
de una cuestión que requiere de accio-
nes excepcionales ante de que repercu-
ta con graves connotaciones en otros 
sectores de la población donde podría 
afectarse la economía no sólo del muni-
cipio sino de la región.

No es posible que poco a poco ciu-
dad Obregón vaya transformándose en 
una población donde impere el toque 
de queda y nadie salga de sus hogares 
a determinada hora solo porque las au-
toridades no logran imponerse sobre la 
delincuencia.

¡No se vale, señores! Cajeme es tierra 
de trabajo, prosperidad, de paz, concor-
dia y unidad y no una trinchera de muerte 
como se le ha convertido en los últimos 
meses. Es tiempo de reaccionar y defen-
der nuestros valores y sobre todo recupe-
rar la tranquilidad.

Adolfo García Morales Benjamín Grajeda Regalado Samuel Rivera Gutiérrez Manuel Barrios Macario Rodolfo Montes de Oca Carlos Castillo Ortega
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